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П ролетарии всех стран,

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС К ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

5 мая — День печати
СЕГОДНЯШНИЙ НОМЕР ПО

СВЯЩЕН ПРАЗДНИКУ ЖУРНА

ЛИСТОВ, п о л и г р а ф и с т о в ; 

РАСПРОСТРАНИТЕЛЕЙ ПЕРИО

ДИЧЕСКИХ ИЗДАНИЙ, РАБО

ЧИХ И СЕЛЬСКИХ КОРРЕС

ПОНДЕНТОВ.

Прием Л. И, Брежневым 
Во Нгуен Зиапа

3 мая Генеральный секретарь ЦК КПСС Л. И. Брежнев 
принял в Кремле члена Политбюро ЦК КПВ, заместителя 
премьер-министра правительства, министра националь
ной .обороны Социалистической Республики Вьетнам Во 
нТСен -.Зиапа., Г

В беседе принял участие член Политбюро ЦК КПСС, 
министр обороты СССР, Маршал Советского Союза Д. Ф. 
Устинов.

Состоялся обмен мнениями по вопросам дальнейшего 
развития дружеских отношений и сотрудничества между 
Советским Союзом и СРВ, а также по актуальным между
народным проблемам.

Во Нгуен Зиап от имени Политбюро ЦК КПВ и прави
тельства СРВ выразил горячую признательность ЦК 
КПСС, правительству СССР за эффективную поддержку, 
оказываемую вьетнамскому народу в практическом осуще
ствлении заветов президента Хо Ши Мина в создании 
единого, процветающего социалистического Вьетнама.

Беседа прошла в сердечной, братской атмосфере.
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ПАРТИЙНОЕ с л о в о
Н АШЕ Й П Е Ч А Т И

Сегодня День советской 
печати. Для журналистов, 
многотысячного актива га
зет, телевидения, радио на
шей области в нынешнем го
ду он особенный. Постанов
ление ЦК партии «О руко
водстве Томского обкома 
КПСС средствами массовой 
информации и пропаганды» 
вооружило все редакционные 
коллективы боевой програм
мой деятельности по даль
нейшему совершенствованию 
прессы. Это постановление 
еще раз подчеркнуло ленин
ское положение о том, что 
журналистика, партийная пе
чать — это часть общепар
тийного, общепролетарского 
дела, что сила прессы — в 
партийном руководстве. 
Именно с этих позиций рас
сматривались задачи, стоя
щие перед газетами, перед 
всеми средствами массовой 
информации и пропаганды 
на пленумах обкома, горко
мов, райкомов партии при 
обсуждении постановления 
ЦК КПСС.

Положительная оценка, 
данная Центральным Коми
тетом партии деятельно
сти областной партийной 
организации по руковод
ству средствами массовой 
информации, вызвала у 
журналистов и многочислен
ного нештатного авторско
го актива области чувство 
глубокого удовлетворения. 
Вместе с тем она и ко 
многому обязывает. Партий
ным комитетам, редакцион
ным коллективам предстоит 
большая работа по развитию 
положительного опыта и уст
ранению недостатков в рабо
те, о которых говорится в 
постановлении Центрально
го Комитета.

На партийных собраниях, 
которые прошли во всех ре
дакционных коллективах, 
коммунисты тщательно про
анализировали работу,
вскрыли недостатки и опре
делили задачи по их устра
нению. Сейчас они направля
ют свои усилия на то, что
бы поднять организаторскую 
и воспитательную роль пе
чатных органов в борьбе за 
выполнение решений XXV 
съезда КПСС, задач, стоя
щих перед областной пар
тийной организацией.

Организаторская роль га
зет должна быть прежде 
всего направлена на улуч
шение освещения вопросов 
социалистического соревно
вания. Нужно сказать, что в 
последнее время областные, 
районные и многотиражные 
газеты стали освещать воп
росы соревнования глубисе, 
оперативнее, вдумчивее. По
явились новые рубрики, 
многие газеты стали посвя
щать ежемесячным итогам 
соревнования специальные 
выпуски. Но прессе предсто
ит еще многое сделать для 
того, чтобы лучше показы
вать саму суть соревнования 
— состязательность, сопер
ничество в труде, его воспи
тательную роль. Особенно 
это касается пропаганды пе
редового опыта, новаторства, 
инициативы трудовых кол
лективов.

Постановление ЦК КПСС 
требует сосредоточить уси

лия печати, телевидения н 
радиовещания на освещении 
такой злободневной пробле
мы, как повышение эффек
тивности и качества труда. 
Научно-технический про
гресс, совершенствование ор
ганизации труда, экономия 
трудовых ресурсов, топлива, 
сырья и материалов, повы
шение качества продукции, 
борьба с бесхозяйственно
стью должны занять веду
щее место на страницах га
зет. Этому призваны способ
ствовать поход рабселько
ров области за повышение 
эффективности производства 
и качество труда, начатый 
по инициативе рабочих кор
респондентов объединения 
Сибкабель, а также совмест
ные рейды печати, телевиде
ния, радио и народных конт
ролеров.

Газеты не всегда глубоко и 
остро ставят вопросы повы
шения эффективности капи
тального строительства, 
внедрения достижений нау
ки в практику, распростра
нения передового опыта. 
Особо следует обратить вни
мание на такие недостатки, 
о которых говорится в по
становлении ЦК КПСС, как 
слабое освещение партийной 
жизни вузовских и научных 
коллективов, вопросов ком
мунистического воспитания 
трудящихся.

Партийные комитеты об
ласти сделали многое по вос
питанию делового и уважи
тельного отношения к кри
тическим выступлениям га
зет, по повышению эффек
тивности газетной ■ строки. 
Однако и журналистам надо 
проявлять больше настойчи
вости, боевитости при пуб
ликации критических мате
риалов, памятуя, что мало 
толково и красиво написать, 
необходимо добиться кон
кретных дел, реализации 
критических замечаний.

День советской печати от
мечают не только работни
ки газет, не только профес
сиональные журналисты. Со
ветская печать — это всена
родная трибуна. Ни одна га
зета немыслима без участия 
широкого авторского акти
ва. Из года в год увеличи
ваются ряды рабочих и 
сельских корреспондентов. 
Тысячи рабочих и колхозни
ков. специалистов, ученых 
сотрудничают в газетах, на 
телевидении и радио. Чита
телям «Красного знамени» 
хорошо известны имена ра
бочих завода «Сибэлектро- 
мотор» Виктора Сомова, ма
нометрового завода Вален
тина Курилова, завода режу
щих инструментов Владими
ра Андриенко, шофера Том
ской дирекции строящихся 
газопроводов Виктора Левко, 
электросварщика СУ-3 тре
ста Нефтепроводмонтаж
Анатолия Елкова, механиза
тора ПМК-6 объединения 
Союзтомскмелнорацня Вла
димира Дорохова, главного 
агронома совхоза «Аван
гард» Кожевниковского рай
она В. А. Сайчука, учитель
ницы школы № 2 А. С. Афа
насьевой и многих других 
постоянных авторов, которые

несут па страницы газеты 
свои мысли и чувства, под
нимают важные для жизни 
области проблемы.

Вместе со всеми День пе
чати всегда отмечают акти
висты стенных газет. Роли 
стенной печати в жизни тру
довых коллективов было уде
лено очень много внимания 
на пленуме обкома КПСС, а 
вслед за этим и на пленумах 
горкомов и райкомов пар
тии, на партийных собрани
ях первичных парторганиза
ций при обсуждении поста
новления Центрального Ко
митета партии. Ведь только 
в Томске более двух .тысяч 
стенгазет. Поэтому повы
шать их боевитость, идейную 
направленность, улучшать 
содержание — важнейшая 
задача партийных комите
тов.

Содержание, идейная глу
бина и литературный уро
вень газетных выступлений 
прежде всего определяются 
профессиональным мастерст
вом, теоретическими знания
ми, подготовленностью жур
налистов. ЦК КПСС в поста
новлении «О мерах по улуч
шению подготовки и перепод
готовки журналистских кад
ров» определил широкую 
программу повышения дело
вой квалификации работни
ков прессы. Областная пар
тийная организация в по
следние годы сделала мно
гое для укрепления журнали
стских кадров, повышения 
их профессионального ма
стерства. В Томском госуни- 
верситете на филологиче
ском факультете открылось 
отделение журналистики, та
кое же отделение существу
ет в вечернем университете 
марксизма-ленинизма. По
давляющее большинство ра
ботников областных, „ район
ных, многотиражных' газет 
учатся. Для журналистов 
регулярно организуются кур
сы. а для активистов стен
ной печати — семинары.

Наша страна идет навстре
чу своему 60-летию. Печать, 
телевидение, радио развер
нули активную подготовку к 
этой знаменательной дате. 
На страницах газет появля
ются новые рубрики, на те
левидении и радио — тема
тические циклы передач. В 
планах немало еще ярких 
материалов, показывающих 
великие достижения совет
ского народа за годы Совет
ской власти.

1 июня нынешнего года 
исполняется 60 лет со дня 
выхода первого номера газе
ты «Знамя революции», пе
реименованной впоследствии 
в «Красное знамя». Вместе 
со страной она прошла 
славный путь, все время на
ходясь на передовых рубе
жах социалистического стро
ительства, страстным пар
тийным словом мобилизуя 
трудящихся на выполнение 
важнейших задач хозяйст
венного и культурного стро
ительства. И сейчас журна
листы Томской области 
стремятся быть достойными 
высокого доверия партии и с 
честью выполнять постав
ленные ею задачи.
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На полях области
Все шире фронт поле

вых работ. Сегодня он 
простирается до самых се
верных зеряосеющих рай
онов — Колпашевского и 
Парабельского.

По данным областного 
производственного уп
равления сельского хозяй
ства на 3 мая, прибивка 
влаги проведена на 163 
тысячах гектаров — эго 
на 25 тысяч гектаров 
больше по сравнению с 
прошлым годом. С опере
жением прошлогоднего 
графика идут хозяйства 
Бакчарского, Зырянского,

Кожевниковского (но
фирма «Обская» здесь от
стает), Колпашевского, 
Кривошеи'яского, Молча- 
новского, Томского, 4а- 
инского районов. Медлят 
с боронованием зяби в 
Первомайском районе, где 
этот агроприем выполнен 
на 4.800 гектарах при се
ми тысячах в прошлом 
году, а также отдельные 
хозяйства Томского, Лси- 
новского и Шегарского 
районов.

Во многих районах ве
дут в е с н о в с п а ш к у .  
В Кожевникоэоком вспа

хано 10. Кривошеинсксм 
— 11, в Первомайском—9 
процентов к плану. А вот 
в Зырянском и Шегар- 
ском- районах сделано 
лишь два процента.

Наряду с подготовкой 
почвы к посеву ведется 
подкормка о-зимой ржи, 
многолетних трав, лугов п 
пастбищ. Внесено 18 ты
сяч тонн минеральных 
удобрений.

В отдельных хозяйст
вах ’начался сев однолет
них трав для «зеленого 
конвейера».

В. И. Ленин в рабочем кабинете в Кремле в октябре 1918 года, (Фотохроника ТАСС).
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В ОБКОМ Е КПСС =  -■ -------------------у

Об и н и ц и а т и в е  народны х  контролеров  
совхозов фирмы «Сибирь» Томского района

Народные *' контролеры^’ 
совхозов имени 50-летия ! 
СССР, «Октябрь», «Корни
ловский», «Тахтамышев- 
ский» и «Сибиряк» специа
лизированной фирмы «Си
бирь» Томского района обра
тились с призывом ко всем 
народным контролерам обла
сти — развернуть борьбу за 
высокое качество проведения 
комплекса весенних полевых 
работ, производительное ис
пользование сельскохозяйст
венной техники. Совместны
ми усилиями народных кон
тролеров, депутатов Сове
тов, «Комсомольского про
жектора» с широким участи
ем специалистов, передови
ков производства в хозяйст
вах фирмы организован мас

совый постоянный контроль, 
нацеленный ,на то, чтобы 
каждым механизатором все 
работы выполнялись только 
с отличным качеством.

Придавая особое значение 
в борьбе з$ высокий урожай 
своевременному и качествен
ному проведению весеннего 
сева, бюро обкома КПСС 
одобрило инициативу народ
ных контролеров совхозов 
фирмы «Сибирь» по раз
вертыванию массового кон
троля за проведением ком
плекса весенних полевых ра
бот с высоким качеством.

Поручено горкомам и рай
комам КПСС, первичным 
партийным организациям 
колхозов, совхозов и других 
сельскохозяйственных пред

приятий, комитетам народ
ного контроля оказать все
мерную поддержку и обес* 
пенить распространение цен
ной инициативы народных 
контролеров, н а п р а в л е ниой 
на всемерное повышение 
культуры земледелия как 
важнейшего условия выпол
нения социалистических обя
зательств по производству 
зерна и других сельскохо
зяйственных культур в 1977 
году. Повысить роль и ак
тивность народных контроле
ров в устранении вскрытых 
недостатков, создать в • кол
лективах механизаторов об
становку нетерпимостиjk ли
цам, допускающим низкое 
качество ■ работ, к любым

. фактам. проявления; неорга
низованности, нарушения 
трудовой дисциплины и тех
нологии.

Редакциям областных и 
районных газет,, комитету по 
телевидению и радиовеща
нию, редакциям местного ра
диовещания предложено - си
стематически освещать ход 
общественного смотра, обоб
щать положительный опыт 
передовиков в соревновании 
за присвоение полям Знака 
качества, добиваться, чтобы 
каждый гектар земли был 
обработан и засеян с высо- 

• ким качеством, подвергать 
критике тех, кто допускает 

- отступления от агротехниче
ских требований.
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К А Ч Е С Т В О  П О Л Е В Ы Х  Р А Б О Т -  
ПОД КО Н ТРО ЛЬ Н А Р О Д Н Ы Х  Д О З О Р Н Ы Х

Письмо народных контролеров сельскохозяйственной фирмы «Сибирь» Томского рай
она ко всем народным контролерам совхозов, колхозов и сельскохозяйственных организа
ций области

Дорогие товарищи!
Наступил ответственный 

период в сельском хозяйстве 
— проведение комплекса ве
сенних полевых работ. В от
вет -на письмо Центрально
го Комитета КПСС по вопро
сам дальнейшего подъема 
сельскохозяйственного про
изводства и следуя примеру 
земледельцев Кубани, сель
ские труженики развериули 
социалистическое соревнова
ние за получение высоких 
урожаев зерна, картофеля, 
овощей и других культур.

Труженики совхозов име
ни 50-летия СССР, «Ок
тябрь», «Корниловский», 
«Тахтамышевский» и «Сиби
ряк» гнащей: фирмы, как и 
всё трудящиеся страны, го
товя достойную встречу 
60-й годовщине. Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции, решили в 
1977 году довести урожай
ность зерновых до 17, карто
феля.— до 116, овощей — 
до 200 центнеров с каждого 
гектара. Это на 20—30 про
центов выше достигнутых 
рубежей в прошлом году.

Для того, чтобы получить 
хороший урожай, необходи
мо обеспечить высокое каче
ство всех долевых работ. По
нимая свою ответственность, 
мы, народные контролеры, 
с целью оказания помощи 
партийным организациям, 
дирекциям совхозов и руко
водству фирмы б выполне

нии взятых высоких социа
листических обязательств 
установили постоянный, мас
совый ц широкий контроль 
за качеством проведения все
го комплекса весенних поле
вых работ. Чтобы охватить 
повседневным контролем 
весь объем работ, по ини
циативе партийных органи
заций дополнительно созда
ны временные посты на всех 
важнейших участках, в ко
торые вошли, кроме народ
ных контролеров, депутаты 
сельских Советов, комсо- 
м о л ь ск и е « пр ож ек гористы», 
обществеи’лые корреспонден
ты средств массовой ин
формации и пропаганды. 
Мы поставили 'цель, чтобы 
каждый дозорный прежде 
всего сам показывал образец 
в качественном выполнении 
полевых работ на своем уча
стке.

Особое внимание посты 
уделяют вовлечению в хозяй
ственный оборот всех зе
мель совхозов и качеству 
предпосевной обработки поч
вы. У -нас, к сожалению, не 
изжиты еще такие факты, 
когда. у окраин отдельных 
полей допускаются большие 
недопашки, что ведет к со
кращению пашни. Не исполь
зуются свободные приусадеб
ные земли, придорожные по
лосы, зарастают отдаленные 
участки земель. Мы будем 
настойчиво бороться, чтобы

нынче каждый участок зем
ли был засеян. Контрольные 
посты будут принимать каж
дое поле и только после это
го разрешать сев.

Осуществляем контроль 
за подготовкой семян, каче
ством сева, использованием 
минеральных удобрений в 
соответствии с агрохимиче
скими картограммами.

Под" неослабный контроль 
в зя л и в ы с о к опр о из в о-д н-
тельное использование тех
ники и механизмов в дзе 
смены, организацию техниче
ского обслуживания машин. 
Встречается еще немало 
фактов небрежного отноше
ния к горюче-смазочным ма
териалам. Контроль за эко
номным использованием 
этих материалов установили 
наши посты.

Для объединения усилий 
дозорных и активистов в 
каждом совхозе создан опе
ративный штаб по контро
лю за качеством выполнения 
комплекса весенних полевых 
работ.

Систематически, при ши
роком участии передовиков 
и специалистов, проводим

рейды по качеству полевых 
работ, итоги рейдов и. прове
рок широко освещаются в 
стенной печати, обсуждают-. 
ся на-собраниях коллективов.

Все члены постов и акти
висты народного контроля 
приняли активное участие в 
развитии соревнования за 
присвоение полям Знака 
качества. Это соревнование 
развернулось под девизом: 
«Каждому полю — высокую 
агротехнику». После сева 
вместе со специалистами бу
дем принимать каждое поле.-

Мы обращаемся ко всем 
народным контролерам сов
хозов, колхозов и сельскохо
зяйственных организация 
развернуть массовый обще
ственный смотр качества 
всего комплекса весенне-по
левых работ. Бракодельству, 
расхлябанности и ’недисцип
линированности -— реши
тельный бой. Задача народ
ных контролеров—не допу
скать отступлений от агро
технических правил, . доби
ваться, чтобы каждый гектар 
земли был обработан и засе
ян с высоким качеством.

Письмо обсуждено и принято на собрании пред
ставителен групп народного контроля и собраниях 
народных контролеров совхозов имени 50-летия 
СССР, «Октябрь», «Корниловский», «Тахтамышев
ский» и «Сибиряк».

ХАРЬКОВ. Изготовление 

первой турбины мощно

стью 500 тысяч киловатт 

для Рефтинской ГРЗС за

вершено сегодня на заводе 

имени Кирова, Агрегат ос

нащен системой автомати

ческого регулирования, что 

значительно повышает его 

эксплуатационные достоин

ства. До конца пятилетки 

харьковчане отправят из 

электростанцию близ

Свердловска еще три «по- 

пумнлпионника» с совер

шенными электронными ре

гуляторами.

ЭНГЕЛЬС (Саратовская 

область). На автозаводы' 

ЗИЛ и ГАЗ отправлены пер

вые партии автомобильных 

свечей зажигания, маркиро

ванных государственным 

Знаком качества. Большов 

количество отличной пре» 

дукции коллектив завода 

автотракторных запальных 

свечей адресовал Саратов

скому объединению Сель

хозтехника.

ФЕРГАНА. Новый Дворец 

культуры открыт в канун 

Первомая в молодом горо

де Хамза. В новом совре

менном здании, украшен
ном национальным орна
ментом, — зрительный зал 
на 600 мест, библиотека, 
помещения для занятий 
кружков. Первый концерт 
на его сцене дали участни
ки художественной само
деятельности ферганских 
нефтяников.

ХАБАРОВСК. Первые от
ряды геологов Дальнево
сточного научно-исследова
тельского института мине
рального сырья доставлены 
вертолетами в труднодо
ступные районы Чукотки и 
Охотского побережья, на 
таежные массивы При
амурья и БАМа. В весенне
летнем полевом сезоне 
примут участие около со
рока отрядов специалистов.

ДОНЕЦК. Кинотеатр исто
рико-революционного и во
енно-патриотического филь
ма «Подвиг» открыт здесь 
сегодня. Для показа луч
ших лент отведен один из 
залов самого большого в 
городе кинотеатра имени 
Шевченко. Его первые по
сетители — ветераны ре
волюции, участники граж
данской и Великой Отечест
венной войн, комсомольцы.

БУХАРА. Крупная дет
ская поликлиника откры
лась в новом микрорайоне 
города. При ней имеется 
отделение для профилакти
ческого осмотра детей и 
консультационный пункт 
для молодых матерей. До 
конца года в Бухаре вступят 
в строй еще одна детская 
поликлиника и молочная 
кухня.

БОЛНИСИ (Грузинская 
ССР). Сев раннего карто
феля на 10 дней раньше 
обычного завершен в рес
публике. Посевы заняли S 
тысяч гектаров — на 1.200 
гектаров больше, чем в 
прошлом году. Совхозы 
Болнисского района — ве
дущего в Грузии по произ
водству раннего картофе
ля — приступили к уходу за 
посевами. Более 30 механи
зированных звеньев борют, 
ся за 140-центнаровый уро
жай с каждого гектара.

АЛМА-АТА. Фестиваль 
современной казахской му
зыки завершился сегодня в 
республике. Традиционный 
праздник искусств посвя
щен 60-летию Белиного Ок
тября. Исполнители и соз
датели музыкальных про
изведений на встречах с 
тружениками города и села 
поделились своими твор
ческими планами, рассказа
ли о том, как готовятся 
встретить знаменательную 
годовщину.

(ТАСС).
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СЛОВАХ-МЕТАЛЛ
БЕСЕДА Д И РЕКТО РА ОРДЕНОВ ТРУДОВОГО КРАСНОГО З Н А 

МЕНИ И «З Н А К  П О ЧЕТА» ЗАВОДА Р Е Ж У Щ И Х  И Н С ТРУМ ЕН ТО В  

Л. Д. БУД НИЦКОГО  И С ЕКРЕТАРЯ  П АРТКО М А  А. П. ОСИНЦЕ

ВА С Р А Б О ЧИ М И  КОРРЕСПОНДЕНТАМ И.

После выхода в свет постановления ЦК КПСС «О руко
водстве Томского обкома КПСС средствами массовой ин
формации н пропаганды» деятельность рабкоров завода 
режущих инструментов заметно активизировалась. Вслед 
за рабкорами производственного объединения Сйбкабель 
они в письме, опубликованном в «Красном знамени» 
6 февраля сего года, объявили себя мобилизованными 
на борьбу за усиление режима экономии, снижение расхо
дования сырья, повышение производительности труда,

И вот сегодня идет разговор о .том, как осуществляет
ся достижение целей, намеченных рабкорами.

Л. Д. Будницкий: В про
шлом году наш коллектив 
трудился хорошо. Об этом 
свидетельствует присужде
ние заводу переходящего 
Красного знамени ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР. ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ...

И тут  зазвонил телефон. 
Нан е хорош о отработанном 

, сценарии, исклю чительно  к 
месту звонила Москва. Со
общ али, что по итогам ра
боты в первом квартале за
вод р е ж у щ и х  инструментов 
признан победителем в со
циалистическом  соревнова
нии. После взаим ны х 
поздравлений директор про
долж ал:

— Успехов мы добиваем
ся потому, что ■ в решении 
производственных задач ак
тивно участвуют все общест
венные организации,v в том 
числе наш боевой корреспон
дентский корпус. Особенно 
ощутим вклад работников га
зеты н нештатных авторов 
в Экономию Материалов, . в 
борьбу о простоями, за повы
шение качества. Дирекция 
благодарна рабкорам за 
принципиальные, боевые 
выступления в печати.

Но мы ждем от активи
стов печати еще большей 
помощи в борьбе с бесхо
зяйственностью, в нахожде
нии резервов производства.

В. А. Андриенко, налад
чик цеха № 10: Вы, Лев Да
выдович, правильно ставите 
перед нами задачу. Но это 
ведь только одна сторона де
ла,- Часто недостатки — 
следствие неумения рабо
тать. Почему идет брак, по
чему большие потери метал
ла и времени? Вы, наладчи
ки, виноваты в этом или 
станочники? А может, дело 
в конструкции станка? Мы 
как-то анализировали работу 
отрезчика И. А. Луневского. 
Оказалось, что отходы ме
талла он свел до минимума 
за счет почти идеальной ор
ганизации своего труда. Об 
этом рассказали в многоти
ражной газете. Но ведь это
го мало. Чтобы передовой 
опыт получил распростране
ние, нужно его с инженер
ным подходом проанализиро
вать и обобщить.
,vE. Ларина, контролер 

ОТК: К нам в ОТК каждую 
вёсиу приходит молодое по
полнение из технического 
училища. И мы к нему отно
симся с должным внима
нием. К каждому из моло
дых мы прикрепляем настав
ника, заботимся о его про
фессиональном росте. О 
своем опыте работы с моло
дыми мы 'уже рассказывали 
в «Инструментальщике». Но 
ведь далеко не все коллек
тивы заимствовали его. 
Эффективность печатного 
слова зависит от того, как 
к нему отнесутся. админи- 

; страция, партийная и об
щественные организации.

А. П. Осинцев: Справед
ливо сказано. Хотя мы вре
мя от времени в парткоме 
рассматриваем вопрос о 
действенности газетных вы

ступлений, но сейчас я ви
жу, что этого мало. Нам 
необходимо встречаться с 
рабкорами по конкретным, 
особо принципиальным вы
ступлениям, советоваться с 
ними о том, как осущест
вить деловые предложения, 
прозвучавшие со страниц 
газеты. Думаю, что обсужде
ния отдельных выступлений 
в печати можно практика- . 
вать и на диспетчерских со
вещаниях.

Л. Д. Будницкий: Согла
сен. Будем обсуждать. 
Пусть только выступают. В 
нашей беседе принимает 
участие токарь цеха № 2 
В. И. Мартынов. Недавно я 
с, ним беседовал в цехе о 
простоях. Он мне такое рас
сказал, чего сам я, пожалуй, 
бы никогда и не заметил, 
не почувствовал бы всей 
остроты проблемы. Но ведь 
пока я с Владимиром Ивано
вичем не заговорил, он мол
чал...

В. И. Мартынов: Сейчас
мы проводим рейд печати по 
проверке использования обо
рудований. Уже родилось 
несколько предложений. Все 
дело в толц как воспримет 
их администрация.

Л. Д. Будницкий: Вижу
всю остроту вопроса о дейст
венности газетного слова. 
Принимаю решение — вме
нить в обязанность АСУ 
контроль исполнения рабко
ровских предложений.

В. А. Андриенко: Я хотел 
бы еще обсудить вопрос о 
бригадном подряде. О нем 
пишем и говорим не первый 
год. Практически мы к нему 
так вплотную и не подступи
ли. А ведь у нас есть хоро
ший пример работы по еди
ному наряду двух сменщи
ков на четырех станках Сер* 
гея Бондаря и Игоря Гурье
ва. Только за счет непрерыв
ной работы станков они под
няли производительность 
труда на 8—10 процентов. 
На этом примере рабочие 
видят выгоду единого наря
да. Однако тут мало их же
лания, нужны условия для 
перехода на бригадный под
ряд.

Л. Д. Будницкий: И эти
условия должны создать ин
женерные службы. В дирек
ции уже рассматривались 
некоторые планы по измене
нию технология. Записываю 
себе: необходимо ускорить
намеченную реорганизацию 
в цехах. Но нельзя и недо
оценивать психологическую 
подготовку рабочих. Бригад
ный подряд надо широко 
пропагандировать через за
водскую печать.

И. В. Мартемьянова, ре
дактор многотиражной газе
ты «Инструментальщик»: 
Трудно в одной беседе обсу
дить все проблемы. И все же 
нельзя обойти вопрос о 
культуре производства. 
Грязное оборудование, за
хламленность рабочих мест 
— такое можно увидеть во

многих цехах, осооенио во 
втором. Газета об этом не 
раз писала. Но мало что из
менилось.

Л. Д. Будницкий: Должно 
измениться. По последнему 
выступлению газеты мы с 
секретарем парткома и пред
седателем завкома провели 
беседу с начальником цеха 
№  2. В цехе сделали бытов
ки, открыли красный уголок,

В, А. Андриенко: Мы
знаем, что администрация 
откликается на выступления 
заводской печати. Плохо 
лишь, что не всегда наме
ченные меры доводит до 
конца. Одно время я не раз 
писал о плохом хранении 
стальных прутьев. Сделали 
склад. Хорошо. Но ведь в 
склад свободный доступ. 
Металл по-прежнему под
вергается, что называется, 
«усушке и утруске». А ведь 
он стоит денег. И больших 
денег.

Г. Н. Торгаев, начальник 
цеха №  6, член редколлегии 
газеты «Инструменталь
щик»: Мы не раз проводили 
рейды по проверке столовой.

. Администрация принимала 
меры. Меняли директора, по
варов. А что толку? Обслу
живают все так же плохо.

A. П. Осинцев: Пример
со столовой говорит о том, 
что при решении той или 
Иной проблемы необходимо 
доискиваться до определяю
щих причин. В этом отноше
нии нельзя не приветство
вать статью в «Инструмен
тальщике» вальцовщика 
Е. Снзаска. Мы часто гово
рил! о том, что в организа
ции соревнования у нас еще 
много формализма. И обыч
но формализм объясняе.м 
недостаточным вниманием к 
этому делу. А вот Е. Сйзаск 
вывернул в своей статье этот 
формализм наизнанку и по
казал, что формализм мы 
«заложили» уже при разра
ботке условий соревнования. 
Ими, например, предусмот
рено 10 баллов бригаде за 
то,, что в ней работает удар
ник коммунистического тру
да. Но ведь в самом деле 
многие* бригады у нас созда
ются из рабочих, уже имею
щих это звание. Й если не 
бригада их воспитала, то за 
что же ей начислять по 
100—120 баллов? Статья 
Ё, Снзаска вызвала ожив
ленное обсуждение в коллек
тиве. II нет сомнения, что 
поможет завкому и комитету 
ВЛКСМ выработать объек
тивные критерии для опре
деления победителей сорев
нования.

Рабкорам так же, как и ра
бочим у станка, инженерам, 
нужен творческий подход к 
своему делу. Это ведь тоже 
можно назвать формализмом 
и бюрократизмом, когда га
зета из года в год пишет все 
об одних л тех Же всем из
вестных людях. Надо вы
являть новых передовиков, 
особенно среди молодежи, 
тепло о них рассказывать, 
ставить йх в пример сверст
никам.

B. А. Андриенко: Мы,
рабкоры, удовлетворены бе
седой. 1

Л. Д. Будницкий: И мы
удовлетворены. Договорим
ся, чтобы такие беседы ста
ли у пас системой.

Беседу записал
Л. СЕЛИВАНОВ.

Иногда меня спрашивают, 
получаю ли я моральное 
удовлетворение от сотрудни
чества с газетой. И я всегда 
отвечаю одинаково — да! 
Ведь когда сообщаешь в ре
дакцию о трудовой победе 
своего коллектива или рас
сказываешь о хорошем чело
веке, Пли пишешь о каких- 
то недостатках в работе сов
хоза, то в меньшей степени 
делаешь это для себя. Сооб
щение о трудовом успехе 
вселяет гордость в тех, кто 
его добился. Доброе слово о 
человеке зовет к новому доб
рому поступку. А критиче
ская заметка помогает в 
борьбе с недостатками.

Сейчас у земледельцев на
шего совхоза, так Же как и 
других хозяйств, горячая по
ра. Полным ходом идут по
левые работы, вот-вот нач
нется сев. Получили боевое 
задание и мы, рабселькоры. 
Во всех четырех отделениях 
нашего совхоза были органн-

П У С Т Ь  Д О Б Р Ы М И  Б У Д У Т  В С Х О Д Ы
зоеаны селькоровские посты. 
Их состав заблаговременно 
утвержден на заседании 
парткома. Секретарь партко
ма Л. К. Денк, который сам 
является активным нештат
ным корреспондентом рай
онной газеты «Знамя труда», 
каждому рабселькору разъ
яснил его задачи. И еще за
долго до посевной мы прове
ли рейд по качеству ремонта 
сельскохозяйственной техни
ки, что способствовало луч
шей подготовке к посевной.

Фермы тоже , не обходим 
вниманием. Недавно совме
стно с членами «Комсомоль
ского прожектора» провери
ли работу животноводов, чи
стоту на фермах, как соблю
даются санитарные условия, 
как доярки и скотники уча
ствуют в областном конкур

се ферм. И, что приятно, по 
Всём нашим критическим за
мечаниям дирекция совхоза 
й партком немедленно при
няли соответствующие меры. 
Такая поддержка обеспечи
вает действенность рейдов.

Скоро подобный рейд про
ведем на полях. Особое вни
мание будет обращено на 
организацию социалистиче
ского соревнования за при
своение каждому полю Зна
ка качества.

Успешно трудятся в эти 
Дни наши механизаторы, о 
чем я сообщаю с радостью. 
Ударным трупом они озна
меновали 1 Мая. Только в 
этот день была прибита вла
га на 1:142 гектарах, около 
60 гектаров вспахано. Ве
лись также боронование мно

голетних трав, минеральная 
подкормка озимых.

Хочется назвать передо
виков. Механизаторы Иван 
Москаленко и Михаил Сме
хунов ежедневно на весно
вспашке выполняют норму 
на 140—170 процентов. На
пряженно трудятся тракто
ристы из отряда, который 
возглавляет опытный меха
низатор М. И. Михайлов. 
Кстати, коллектив этого от
ряда, стремясь достойно 
встретить 60-летие Великого 
Октября, обязался собрать 
зерна не менее 20 центнеров 
с гектара, кукурузы — 250 
центнеров. Это самые высо
кие рубежи в совхозе. При
чем механизаторы далн сло
во провести сев за 8 —10 ра-, 
бочих дней и с высшим ка
чеством.

У нас; рабселькоров, та 
же цель — всячески со
действовать успеху земле
дельцев й самим показывать 
хороший пример в труде. 
Думаю, что боевое задание 
парткома мы выполним с 
честью.

Пользуясь розмбжнОстью, 
я поздравляю своих коллег 
по перу — штатных н 
нештатных авторов — с 
Днем печати и желаю им 
творческого подъема. Важ
но, чтобы каждое наше сло
во, как доброе зерно, давало 
хорошие всходы в душах 
людей труда.

В. КОНОНОВ, 
диспетчер, член раб
селькоровского nocta 
совхоза «Дубровский» 
Кожевниковского рай-

j она.

Работники участка Томского главпочтамта по приему, 
доставке, обработке почтовой корреспонденции н периоди
ческих изданий — это первые люди, которые берут в руки 
готовую продукцию — областные газеты «Красное зна
мя» н «Молодой ленинец», чтобы оперативно доставить 
их во все населенные пункты.

Вместе с печатниками они волнуются за своевременный 
выпуск каждого номера, за качество печати.

Бригада, возглавляемая ударником коммунистического 
труда М. П. Счастливой, не первый год работает на при
емке областных газет. Сортировщицы комплектуют для 
районов и городских отделений связи пачки свежих газет. 
Работа у них вечерняя; зачастую трудятся они в суббот
ние и праздничные вечера. Им помогает сознание боль
шой ответственности за свое дело.

Каждую ночь к зданию по проспекту им. Ленина, 
66 подъезжают голубые фургоны с белой полосой. Чи
татели ждут свежие газеты. А потому работники участка 
пе могут, не имеют права работать без вдохновения.

НА СНИМКЕ: сортировщицы Н. Ф. Муромцева и
Н. М. Абдулкаримова.

Фото Е. Лисицына.

Щ О В О !  ОПЫТ H i  СТРАНИЦАХ ГАЗЕТЫ
Часто проводят у пас в 

редакции встречи «За круг
лым столом». Особенно за
помнился тот, что прошел 
после XXV съезда партии и 
был посвящен перспективам 
развития района. В редак
цию пришли ' передовики 
производства, руководители 
партийных комитетов, специ
алисты. .Они предложили 
для печати много интерес
ных тем. С тех пор прошло 
больше года, но, честно гово
ря, .мы и сейчас пользуемся 
многим из того, о чем шла 
речь на встрече с нашими 
авторами.

Во всех выступлениях тог
да говорилось о том, что га
зета должна целенаправлен
нее вести пропаганду пере: 
дового опыта в коллекти
вах, особенно во внедрении 
бригадного подряда. Журна
листы взялись за дело.

...Бригада Г. Е. Попова 
первой в Аргат-Юльском лес
промхозе начала работу по 
методу Злобина. Но не ста
ла она передовой, не выпол
нила план, допустила пере
расход государственных
средств. А ведь на нее смот
рели другие, коллективы, ко
торые намеревались перейти 
на новый метод. Корреспон
дент газеты побывал в бри
гаде Попова и тщательно 
разобрался в сложившейся 
обстановке. Оказалось, адми
нистрация леспромхоза не 
выполнила договорных усло
вий, бригада работала на 
устаревшей технике. Но 
главное — до рабочих не до

вели суть бригадного подря
да, большие просчеты были 
допущены в организации 
труда. Выступление газеты 
нашло широкий отклик и в 
самом коллективе, которым 
руководил Попов, и в лес
промхозе, и в партийных ор
ганизациях всего района. В 
Аргат-Юле были приняты 
меры для улучшения органи
зации труда в коллективе, 
решившемся на новшество. 
Оказали помощь бригаде ин
женерные службы. И уже 
через месяц коллектив вы
шел в чйсло передовых.

...Как-то приехал наш мо
лодой сотрудник из команди
ровки и с восторгом расска
зывал о том, что на нижнем 
складе в Комсомольске хоро
шо работают крупные погру
зочные и разделочные брига
ды.

— Позвольте, — спроси
ли у него. — Почему же тог
да здесь допущено отстава
ние на разделке леса?

Стали разбираться. Оказа
лось, крупные бригады — 
это лишь полдела, необходи
мо смелее переходить на 
сквозные бригады. Этой те
ме и была посвящена кор
респонденция нашего това
рища, за- которой -последова
ли и другие . выступления. 
Сквозные бригады появи
лись ц успешно работают.

Сейчас тему о внедрении 
передовой технологии в про
мышленности мы повернули 
новой гранью: даём слово на 
страницах газеты секрета
рям партийных организаций,

которые рассказывают о 
партийном обеспечении но
вого, передового в коллек
тивах, Интересным было вы- 
.ступленяе секретаря цехо
вой партийной организация 
Ореховского лесопункта 
Комсомольского ЛПХ
С. Сокольникова. Он пока
зал не только роль партий
ной организации во внедре
нии передовой технологии, 
но и результативность дейст
вий коммунистов, поделил
ся планами на будущее. 
Вслед за Сокольниковым 
выступили член партбюро 
пристани Асино Л. Кузне
цов, бригадир комсомЬльско- 
молодеЖной погрузочной 
бригады Л. Задонский и 
другие товарищи.

...Долгое время отставали 
по -сравнению с другими Ту- 
ендатская ферма колхоза 
«1 Мая» и Малиновская кол
хоза «Искра». Газета высту
пала, рассказывала о причи
нах неудач, предлагала пу
ти их устранения. Затем, 
когда стал заметен рост про
дуктивности ферм и коллек
тивы их заняли классные 
места, мы подготовили вы
ступление животноводов об 
опыте их работы.

Последовательно, шаг за 
шагом, рассказываем об 
опыте хлеборобов Крутоло- 
женского отделения колхоза 
«1 Мая», получивших в 
1976 году . самую Высокую 
урожайность зерновых и на
метивших нынче рубеж в 
25 центнеров с гектара. Ма
териалы об опыте хлеборо

бов идут под рубрикой 
«Каждый трудовой день — 
урожаю».

Так выполняем мы наказ 
читателей: больше рассказы
вать о передовом опыте.

Специфика -газетной рабо
ты такова, что здесь особен
но -необходимы чувство лок
тя, комплексная постановка 
вопроса. Поэтому когда ре
дакция начинает важную хо
зяйственную кампанию, к 
работе подключаются все 
отделы. Стараемся осветить 
проблему не только с произ
водственной стороны, но и с 
точки зрения деятельности 
общественных организаций, 
взаимоотношений в коллек
тиве. Так было, к -примеру, 
когда освещали ударный ме
сячник в лесу. Очень важно, 
что в ходе месячника в" на
шей газете появилось много 
новых авторских имен. Это 
партгрупорг, оператор че
люстного погрузчика А. Лео
нов, коммунист тракторист 
В. Килин, секретарь цеховой 
парторганизации Комсомоль
ского прирельсового склада
A. Пономарев, бригадир ле
созаготовительной бригады 
П. Дереза, рабочий дорожно
строительного отряда
B. Козликов, профгрупорг
Комсомольского ЛПХ
А. Куклин. Хорошее письмо 
,с .дельными предложениями 
прислал рабочий В. Козли
ков. Мы его опубликовали и- 
попросили автора писать по
чаще, предложили темы, и 
вот — второе, третье письмо 
от Василия Викентьевича..

Он рассказывает о своих то
варищах, проблемах произ
водства. Есть повод для ра
дости: отряд наших рабкоров 
пополнился. .

Нет сомнения в том, что 
газета не смогла бы успешно 
поднимать я решать вопросы 
хозяйственного строитель
ства, пропаганды передового 
опыта, не будь постоянного 
руководства ею и внимания 
со стороны райкома КПСС.

 ̂В райкоме ежеквартально 
обсуждаются наши темати
ческие планы, у нас -постоян
ный контакт с отделами. 
Много внимания уделяют 
коллективу редакции секре
тари райкома КПСС. Они 
присутствуют-на наших пар
тийных собраниях, пригла
шают журналистов к себе 
для деловых бес-ед. Бюро 
райкома КПСС рассмотрело 
вопросы о Действенности вы
ступлений, результативно
сти пропаганды передово
го опыта, а также о непра
вильном отношении к кри
тическим выступлениям га
зеты и письмам трудящихся 
со стороны отдельных руко
водителей.

В том, что районная пар
тийная организация успешно 
решает многие -вопросы хо
зяйственного строительства, 
несомненно, есть доля труда 
и газеты. Это дает журнали
стам и нашему активу удов
летворение, энергию для 
творческого труда.

Н. САНДАНОВА, 
редактор первомайской 
районной газеты «Заве

ты Ильича».

ОТ  Н А Ш Е Г О  Г Л А В Н О Г О  К О Р Р Е С П О Н Д Е Н Т А

Н а ш  о б щ и й  п р а з д н и к
Известно, что по отношению 

к периодической печати мож

но судить об общественной и 

политической активности лю

дей, широте и разносторонно

сти их интересов. Я уже шесть 

лет являюсь ответственной на 

заводе за подписку на перио

дические издания, а до этого 
почти столько же времени 
была распространителем пе
риодики в своем отделе. По
этому могу с уверенностью 
сказать —  на нашем заводе 
отношение к печати с каждым 
годом все лучше.

Сегодня в коллективе вряд 
ли найдется человек, которого 
нужно было бы уговаривать 
подписаться на газету или 
журнал. За это агитировать не 
приходится. В среднем каж
дый рабочий выписывает по 
три-чётыре издания. Взять, на
пример, семью Тунгусовых. 
Все трое (отец, мать и дочь)— 
рабочие первого цеха. Они 
выписывают «Правду», «Труд», 
«Комсомольскую правду», «Ли
тературную, газету», «Красное 
знамя» и шесть журналов.

Среди них, кроме художест
венно-публицистических, есть 
и специальные: «За рулем»,
«Цветоводство», «Юный нату
ралист».

Когда подходит срок под
писки, люди часто сами ищут 
нас, обращаясь с многочис
ленными просьбами и заявка
ми.

И все же есть еще издания, 
которые пока мало известны 
широкому читателю. И здесь 
наша задача —  помочь людям 
сориентироваться, правильно' 
определить свой выбор. Для 
этого мы оформили в каждом 
цехе и крупном отделе боль
шие стенды, где представлены 
все журналы, которые могут 
интересовать работников на
шей отрасли. Это дает воз
можность подписчикам полнее 
удовлетворить свои запросы. 
Поэтому с каждым годом ста
новится все меньше изданий, 
которые бы не интересовали 
читателей. Еще несколько лет 

назад было мало желающих 

подписаться 

А

на специальные 

журналы. А сейчас садоводов 

и пчеловодов, шоферов-люби-

телей, охотников и рыбаков, 

которые хотят иметь свой 

журнал, на заводе сотни.

Просматривая подписные та

лоны, можно многое узнать 

о работниках нашего завода. 

Например, то, что на пред

приятии много молодежи и 
большинство молодых учатся 
— наши парни и девушки чи
тают журналы «Студенческий 
меридиан» больше, чем в лю
бом вузе Томска. Многие ра
бочие, мастера, бригадиры 
постоянно интересуются эко
номикой и выписывают «Со
циалистическую индустрию», 
«Экономическую газету» и 
другие издания. Женщины-ра
ботницы любят и умеют кра
сиво одеваться и получают 
журналы мод.

Одним словом, все мы —• 
читатели, внимательные и за
интересованные. Поэтому 5 
мая, День печати, —  наш об
щий праздник.

А. ГОНЧАРОВА, 
технолог-конструктор за
вода измерительной аппа

ратуры.

П о и с к  н а д о  п р о д о л ж а т ь
Многое мне пришлось пови- критиковала тех ответственных 

Дать за долгую шоферскую работников объединения Том-
жизнь: как-никак, больше двад
цати лет за баранкой автома
шины. Однако нынче неожи
данно появился в работе осо
бый интерес. Нашему экипа
жу доверили испытывать но
вый лесовозный автопоезд 
ЛТ-230. На Нибегинском лесо
пункте работают две такие ма
шины.

Испытание эксперименталь
ного лесовоза —  не только 
большая честь, но и немалая 
ответственность. Ведь потом 
за рычаги машины сядут уже 
многие водители, и недочеты, 
незамеченные нами, умножат
ся во сто крат.

Мы хорошо помним, как не
сколько лет . назад главный 
технолог ПКБ объединения 
Томлбспром Г. А. Гребенщи
ков взялся за решение этой 
важной для лесозаготовителей 
задачи, потому что самые 
первые, далеко еще не совер
шенные машины проходили 
испытания в нашем леспром
хозе. Руководители предприя
тия, в особенности бывший 
главный инженер В. Цепко- 
ленко, поддерживали автора, 
помогали ему воплотить тех
ническую идею в жизнь. Но в 
объединении Томлеспром, . и 
главным образом в техотделе, 
предвидя все трудности этапа 
внедрения, не оказали Г. А. 
Гребенщикову должной под
держки. Волокита тянулась 
почти пять лет.

И вот тут-то мы наглядно 
убедились, какую силу имеет 
печатное слово. Областная га
зета «Красное знамя» выступи
ла в защиту изобретателя, рас-

леспром, которые тормозили 
создание автопоезда.

На выступление газеты вско
ре пришел ответ из Минлес- 
прома СССР. Были приняты 
срочные меры, чтобы уско
рить создание опытных образ
цов. И вот на дорогах Бело
ярского леспромхоза третий 
месяц идут испытания.

Автопоезда на перевозке 
■многих грузов используются 
у нас в стране давно и прино
сят немалый эффект. ЛТ-230 — 
не исключение. Грузоподъем
ность лесовоза возрастает на 
30— 35 процентов, а это допол
нительно 10— 12 кубометров- 
леса за рейс. У  нас, в Нибеге, 
где среднее расстояние вы
возки превышает 45 километ
ров, автопоезда дадут боль
шое преимущество.

Суть изобретения Г. А. Гре
бенщикова состоит в том, что 
он сблизил оси тягача и полу
прицепа,' сблокировал рамы. 
Получился трехосный тягач со 
сменной третьей осью. Управ
ляется автопоезд, как и обыч
ный лесовоз: идет на хорошей 
скорости, при необходимости 
можно легко сдавать назад, 
маневренность его вполне до
статочна.

Хороша и- другая мысль 
изобретателя: в течение не
скольких минут можно осво
бодить полуприцепы. Что это 
даст? Во-первых, можно брать 
уже другой груженый полу
прицеп, экономия при этом —  
час-полтора. Во-вторых, ма
шину без прицепного устрой
ства можно использовать как 
седельный тягач для транспор

тировки цистерн с горючим, 
водой, тележек.

Но, повторяю, главное до
стоинство автопоезда — боль
шая грузоподъемность. За два 
рейса он вывозит столько же 
леса, сколько обычный лесо
воз за три. При этом за счет 
снижения давления на задний 
мост лучше сохраняются рес
соры и ходовая' часть, ■ а зна
чит, и автомобиль будет дол
говечнее. !

Что и говорить, много до
стоинств у нового автопоезда. 
Но есть, разумеется, и недо
работки. С первого дня испы
таний машину сильно трясло. 
Причем тряска увеличивалась 
прямо пропорционально на
грузке. Вместе с конструкто
ром мы взялись устранить Не
доделку. Поставили ограничи
тели-подушки, чтобы сдер
живать передачу колебаний с 
одних рессор на другие. Ста
ло лучше, но доработку надо 
продолжать. Пока несовер
шенно и устройство, с по
мощью которого можно при
соединить и отсоединить по
луприцеп. Есть необходимость 
усилить рамы, так как они мо
гут не выдержать дальнейших 
нагрузок.

Несмотря на то, что конст
рукция автопоезда требует не
которой доработки, я готов 
повторять— автопоезд ЛТ-230 
нужная для леспромхозов ма
шина. Она принесет немалый 
эффект на зимних дорогах и 
дорогах круглогодового дей
ствия.

Н. КАЛАШНИКОВ, 
шофер Нибегннского ле
сопункта Белоярского лес- 
• промхом.

Она, как друг, и зовет и ведет
Думаю, что не ошибусь, 

сказав, что эти слова из хоро
шей песни о песне можно, це
ликом и полностью отнести и 
к газете.

Едва только высадился а 
тайгу первый десант строите
лей газовой магистрали Ниж
невартовск —  Томск —  Куз
басс, наша областная газе
та дала об этом фоторепор
таж. С тех пор вот уже почти 
два года, как «Красное зна
мя» регулярно освещает ход 
строительства.

Известна роль газопровода 
для индустрии Кузбасса, Но
восибирской и Томской обла
стей. Кроме того, новая маги
страль принесет «голубой ого- лись настоящие работы, 
нек» в дома многих и многих 
сибиряков. Небо наших про
мышленных. центров станет 
чище, сократится потребление 
угля и нефти, а высвободив
шиеся топливные ресурсы бу
дут переброшены в такую 
важную отрасль, как химия. В 
конечном итоге все это на
правлено к повышению благо
состояния народа. Об этом 
хорошо и полно рассказывала

четкого соревнования потоков, 

быт трассовиков, деловой раз

бор достоинств и недостатков 

работы, портреты передови

ков...

Вместе с кемеровской обла
стной журналистской органи
зацией краснознаменцы под- 

критиковала проявления бес- няли важную проблему: готов- 
хозяйствен.ности трестов, объе- ность промышленных пред- 
динений, главков. На выступ- приятии к приему самотлор- 
ления «Красного знамени» от- ского газа. Этот вопрос ре- 
вечали ответственные работ- шалея глубоко и серьезно.

строительных Сегодня, когда уже виден 
но и Мини- финиш большой стройки, я 

хотел бы сказать вот что. В, 
процессе возведения маги
страли журналисты всегда 
шли бок о бок со строителя
ми, «Красное знамя» всей дея
тельностью показывало, что 
газета не только коллектив
ный Пропагандист, но и кол
лективный организатор, И 
День окончания строительства 
станет праздником и для на
ших друзей —  газетчиков.

В. ЛЕВКО, 
член рабкоровского поста 
на строительство газопро
вода Нижневартовск —  

Томск— Кузбасс.

своим читателям наша газета.
Но в ходе работ по соору

жению газопровода вдруг об
наружились перебои. Не хва
тало землеройной техники, на
рушался технологический по
ток, простаивали изолировоч
ные колонны. И областная пар
тийная газета остро, смело

ники не только 
подразделений, 
стерства строительства пред
приятий нефтяной и газовой 
промышленности. И в том, что 
на большой трассе разверну-

и
том, что газопровод будет 
введен в строй по графику, 
есть немалая заслуга газеты.

Знакома мне такая картина. 
Привозят на трассу свежую 
почту — и строители первым 
делом открывают «Красное 

знамя», ищут рубрику «На 

трассе газопровода». Самые 

свежие новости со всех участ

ков стройки, итоги социалисте-
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У с л о ж н я ю т с я
о б я з а н н о с т и
п о л и г р а ф и с т о в

Все асиновцы, а особенно 
полиграфисты, с удовлетво
рением узнали о том, что 
наша районная газета «При- 
чулымская правда» со вто
рой половины нынешнего 
года будет выходить 4 раза 
в неделю. Понятно, что это 
увеличит возможности газе
ты. Она сможет лучше вы-- 
полнить свою роль коллек
тивного пропагандиста, аги
татора.

Увеличение периодичности 
выпуска газеты, разумеется, 
накладывает большую от
ветственность не только via 
журналистов, но и на кол
лектив типографии. Наши 
обязанности усложняются. 
Мы на партийном собрании 
обсуждали задачи коммуни
стов полиграфического объе
динения в связи с четырех
разовым выпуском районной 
газеты. Нужно сказать, что 
сама типография достаточно 
подготовлена, чтобы делать ' 
это на высоком уровне. Б 

. частности, имеются два со

вершенно новых линотипа 
Марки «Россия» и плоскопе
чатная машина с самонакла
дом. то есть автомат, не 
требующий ручного Труда.

В типографии трудятся 
старейшие работники, нако
пившие огромный опыт. Это 
•наборщики Е. И. Арестова, 
Л. Н. Мымрина, В. О. Там- 
цирев. По десять и больше 
лет проработали Н. И. Тур- 
лакова, А. Н. Савченко, Т. И. 
Юрьева. Все они за добро
совестное отношение , к труду 
и высокие показатели в со
циалистическом соревнова
нии неоднократно награжда
лись.

Однако на собрании отме
чалось, что не всегда имею
щиеся возможности у нас 
используются на 100 про
центов даже в головной ти
пографии, не говоря уже о 
филиалах. Даже у нас, в го
ловной типографии, для каче
ственного выпуска районной 
газеты не хватает современ
ного Оборудования. Прежде 
всего нет нового оборудова

ния для изготовления кли
ше. Нужна цинкография с 
необходимым оборудовавш
ем.*

Мы, полиграфисты, счита
ем, что постановление ЦК 
КПСС «О руководстве Том
ского обкома КПСС средст
вами массовой информации 
и пропаганды» имеет непо
средственное отношение и к 
нам, потому что эффектив
ность прессы зависит и. от 
того, как мы напечатаем ма
териал, как ярко и грамотно 
«подадим» его читателю. Б 
наше Аснновское полиграфи
ческое объединение, кроме 
го л отмой, входят еще зы
рянская, Первомайская, Те
гу ль детская , п Верхнекет- 
ская типографии. В послед
нее время многое сделано 
для укрепления их матери
альной базы. Например, око
ло полумесяца назад Зырян
ская типография получила 
новое помещение.

Объединение неплохо на
чало второй год пятилетки. 
Оно постоянно перевыполня
ет производственные1 планы 
и задания. Полиграфисты 
стремятся, чтобы печатное 
слово быстрее доходило до 
читателя, чтобы их продук
ция была высокого качества.

Ю. ЗАВАРУХИН, 
секретарь партийной ор
ганизации Асиновского 
полиграфического объе

динения.

А в т о р и т е т  
стенной газеты

Без малого десять лет вы
пускается в Томском авиа- 
предприятим стенная газета 
«В полет». Она привлекает 
внимание разнообразной те
матикой, злободневностью 
Публикуемых материалов. 
Главное качество нашей га
зеты — ее действенность, ее 
влияние на трудовой процесс 
и воспитание коллектива. 
«В полет» часто публикует 

.Материалы о передовых 
службах и участках,< брига
дах и сменах, о передови
ках. Читатели привыкли к 
рубрикам «Поделись опы
том», «Комсомольская
жизнь», «Спорт, спорт...», 
«Слово о товарище». В пе
риод подготовки к 60-летию 
Великого Октября появилась 
рубрика «Встречая юбилей 
Октября». .
.. В недавнем постановлении 

ЦК КПСС «О руководстве 
Томского обкома КПСС 
средствами массовой инфор
мации и пропаганды» еще 
раз подчеркивалось решаю
щее значение партийного 
руководства прессой и, в 
частности, стенной печатью. 
На внимание парткома мы' 
не можем пожаловаться. И 
эго придает газете автори
тет, повышает действенность 
выступлений. Партком при
нял решение, обязывающее 
руководителей служб, отде
лов, цехов в десятидневный 
срок давать ответ на Крити
ческие замечания в прессе. 
В начале прошлого года «В 
полет» отметил низкий уро
вень рационализаторской ра
боты в спецавтобазе, Этим 
вопросом заинтересовался 
партком. Обсудив положе
ние дел, он принял меры для 
того, чтобы поправить дело. 
Результат: в. конце 1976' го
да коллективу автобазы бы
ло присуждено первое место 
за рационализаторскую ра
боту (14 внедренных предло
жений с общим экономиче
ский эффектом 4.420 руб
лей). Слабо работала комсо
мольская организация назем
ных служб. Это нашло отра
жение в одном из номеров 
стеновки. Досрочные перевы
боры секретаря и решение 
других организационных во
просов позволило комсомоль
ской ^организации наземных 
служб из постоянно отстаю

щей выдвинуться в число пе
редовых.

Наша редколлегия состоит 
Из четырех человек. Лицо 
Газеты во многом опреде
ляется вкусом и знаниями 
инженера В. П. Лаврнкова, 
способного оформителя. Б 
сборе, обработке материалов 
участвует заведующая биб
лиотекой Н. В. Маслакова. 
«Наборный цех» представ
ляет комсомолка Г. Г. Ива
нова. Но главная сила газе
ты — наш актив. В числе 
авторов — шоферы, пило
ты, бортинженеры, работни
ки аэровокзала, начальники 
служб и отделов. Среди них 
прежде всего следует на
звать авиатехника Г. Г. Нудь, 
шофера М. Н. Петрова, ин
женера Б. Н. Волкова, заме
стителя командира авиапред
приятия А. Н. Петрова.

В смотре-конкурсе стен
ной печати авиаиредприятий 
Западной Сибири в минув
шем году нашей газете при
своено первое место с вруче
нием почетной грамоты и 
денежной премии. И сего
дня лучшие номера находят
ся в Новосибирске на рас
смотрении жюри. Результа
ты смотра будут подведены 
на традиционном семинаре 
редакторов и рабкоров стен- 
газет в День печати.

Отмечая успехи, необходи
мо. подчеркнуть: мы делаем 
далеко не все, что могли бы. 
Подчас не .хваатет оператив
ности, не в каждом номере 
можно найти острый крити
ческий материал. Недоста
точно иллюстрирована газе
та фотографиями. И, конеч
но, еще шире должен быть 
ее актив. На устранение, 
этих недостатков направляет 
усилия редколлегия, нацели
вает партком. Нам надо 
улучшать качество матери
алов, «капать» глубже, про
фессиональнее. В этом ра
ботникам стенной печати 
могли бы помочь профессио
нальные газетчики. Целесо
образны были бы семинары 
рабселькоров й редакторов 
стенгазет, смотр-конкурс в 
масштабах города.

И. МОРОКО,
редактор стенной газе
ты «В полет» Томского 

авиапредприятия.

Премии облас т н ой  
журналистской организации

В камун Дня печати бюро областной журналистской ор
ганизации подвело итоги конкурсов и присудило ряду ра
ботников средств массовой информации области премии 
областной организации Союза журналистов СССР. Пре
мий за лучшие работы в печати, на радио й телевидении в 
1976 году удостоены работники редакции газеты «Крас
ное знамя» В. В. Заплатил В, И. Федоров, Э. В. Стойлов, 
В. А. Марьин: работники радио и телевидения Н. А. Ше
стакова, А. П. Дорохов, В, М. Шлийерман, В. И. Мальгин, 
И. Т. Погуляев; заведующая отделом газеты «Молодой 
ленинец» Л. А. Сердюк; редакторы и литсо.трудники мно
готиражных газет В. А. Новокшонов, О. Н. Соловьева, 
В. А. Щукин; работники районных газет Ю. Г. Нестеров, 
Н. П. Салагор.

О т  н а ш е г о  
г л а в н о г о  

корреспондента

Чем живешь, 
коллектив?

Признаться честно, моя про
фессиональная судьба сложи
лась случайно. Не поступила 
после школы в институт и по
шла в торговое училище. За
кончила его и после распре
деления попала в универмаг, 
в секцию мужских сорочек. 
Здесь меня взяла под свою 
опеку Тамара Никитична Боло
това. Благодаря моей настав
нице я и почувствовала вкус к 
профессии продавца, поняла, 
что эта работа на всю жизнь. 
Закончила техникум, перевели 
в другой отдел —  посудо-хо
зяйственный, и теперь я уже 
старший продавец. Как гово
рится, судьбой довольна.

Пишу об этом потому, что 
многие мои сверстницы про
шли мучительный путь выбора 
профессии. И • случилось так 
потому, что никто не гТомог 
им выбрать специальность 
сразу. Недавно я прочла в 
книге о том, как одна такая 
юная неудачница пришла в 
бюро по трудоустройству по
дыскать себе работу. Ей пред
лагали много профессий, но 
последней — продавца. Не 
престижной считается эта про
фессия. К сожалению, и наша 
областная газета не пытается 
переубедить в этом вступаю
щих в жизнь. Не поднимает 
вопросы профессиональной 
ориентации, маловато расска
зывает о наставничестве. А  

это очень важные темы.
У любого профессионально

го коллектива есть своя спе
цифика. Главной особенно
стью торгового коллектива яв
ляется его молодежный со
став. Возьмем наш универмаг. 
Комсомольская организаци я 
насчитывает более 200 чело
век. Ежегодно к нам приходит 
около 80 молодых специали
стов. Часто это недавние 
школьницы с несформировав- 
шимся еще мировоззрением. 
Поэтому их приходится учить 
не только профессиональному 
мастерству, но и жизни.

В универмаге ведется боль
шая воспитательная работа с 
молодежью. Начинается она 
уже в отделе кадров, где не 
просто набирают людей в 
штат,-а обязательно беседуют 
с каждым, выясняют его при
общенность к профессии. За
тем торжественно посвящают 
в продавцы, закрепляют за 
каждым опытного руководите
ля. О работе с молодежью в 
универмаге на страницах 
«Красного знамени» рассказы
валось не раз. Но, очевидно, 
существует немало иных форм 
воспитания в других коллек
тивах, и с этим опытом хоте
лось бы познакомиться по
ближе.

В газете публикуются в ос
новном материалы о торговле, 
как о производстве, где глав
ным образом поднимаются 
экономические проблемы. Же
лание многих моих коллег — 
больше видеть материалов о 
микроклимате торговых кол
лективов, о нравственных ас
пектах нашей профессии. И — 
больше рассказов о хороших 
людях.

Л. ТУРКОВА,
старший продавец Томско

го универмага.

КОНКУРС СТЕНГАЗЕТ
В год 60-летия Великого 

Октября партком и редак
ция многотиражной газеты 
манометрового завода объя
вили конкурс стенных газет 
на лучшее освещение работы 
трудовых коллективов по до
стойной встрече юбилея Ро
дины.

Творческое соперничество 
способствует повышению 
уровня публикуемых матери

алов. ' Если раньше немно
гие стенные газеты, такие 
как «Ритм» цеха № 7, отме
чались среди лучших в го
роде. то теперь. интересными 
и содержательными стали 
стенные газеты цехов 
■NaNe 3, 5 И 12, которые ре
дактируют Н. П. Князев, 
Л. А. Конура, Т. И. Ковале- 
нок.

Особенно заметно улуч
шилась работа стенных газет- 
после выхода постановления 
ЦК КПСС «О руководстве 
Томского обкома КПСС 
средствами массовой инфор
мации и пропаганды».

Партком' организовал уче
бу редакторов и активистов 
стенной печати. Многие из 
них учатся в постоянно дей
ствующем семинаре при Со
ветском райкоме КПСС.

В. ПАВЛОВА.

Вот уже десять пет имя шофера Михаила Петровича Афа

насьева известно далеко за пределами области. Он возглавил 

первый в стране лесовозный экипаж, стал инициатором все

союзного движения водителей, решивших работать в три сме

ны по одному путевому листу.

Скоро исполнится четверть века, как Афанасьев впервые 

сел за руль автомобиля. С тех пор он прошел труднейшими 

таежными трассами миллионы кило.метров, вывез сотни тысяч 

кубометров леса, биография ореховской трехсменки началась 

в 1967 году, и все это время экипаж Михаила Петровича — 

один из лучших в объединении ТомлесНром.

Имена прославленного водителя и тех, кто рядом с ним 

осваивал новые коллективные формы на вывозке древесины, 

навсегда вошли в летопись славных дел лесозаготовителей об

ласти.

М

Л  Ю Д  И  С Е М  И Д Е С  Я Т Ы X

Солнечная
д о р о г а

Очерк
...Вокруг деревеньки Дуб-, 

ровна Зырянского района, 
где Жила большая семья 
Афанасьевых, все лето радо
стно шумели зеленокрылые 
березовые колки, словно .ост
рова, раскиданные среди 
тусклых тяжелых волн пос
певающей ржи. По-особому 
любил эту знойную пору ма
ленький Миша. Перед 
осенью созревали обильные 
дары сибирского леса, и мож
но было хоть на короткое 
время забыть лишения дол
гой, полуголодной зимы. Дет
ство мальчишек и девчонок 
первых послевоенных лет во 
многом отличалось от безоб
лачных, порой просто теп
личных условий жизни ны
нешней детворы. Миша в 
Полной Мере испытал и ра
дость, и. непосильную тя
жесть раннего труда. Школь- 
■ником он проводил долгие 
осенние дни на картофель
ных и хлебных полях, стре
мился в меру своих неокреп
ших силенок делать то же, 
что н взрослые.

Вполне естественно, что 
ветераны, герои труда в со
знании мальчика были столь 
Же уважаемыми людьми, как 
и солдаты. .Только что вер
нувшиеся с фронта.

— Стахановцы вы мои 
родные. — ласково говорила 
мать, - заботливо растирая пб- 
краРнсвпШе -от .Холода...искр-, 
лотке соломой пуки ребяу.— 
Поешьте скорей горяченько
го.

Миша хорошо помнит, что 
не раз задавал себе вопрос, 
кто же это такой дядя Стаха
нов и почему он, как объясня
ла мать, может один работать 
за десятерых? Ему. виделся 
сказочный богатырь, наподо
бие тех, что совершали свои 
подвиги в русских былинах. 
Однажды учитель истории 
рассказал об удивительных 
людях: шахтере Алексее Ста
ханове, ткачихах Марии и Ев
докии Виноградовых. Миша 
все понял своим острым дет
ским умом. Одно не уклады
валось в голове: как это обык
новенный человек Может 
вдруг сделать столько, что по

плечу целой дюжине? Думал 
ли тогда деревенский парниш
ка, что собственным примером 
он не только ответит на му
чивший его вопрос, но и сам 
станет в героический ряд ста
хановцев?! Но в далеком 1947 
году не было для Миши важ
нее задачи, чем хорошо за
кончить семилетнюю Школу.

И вот настал его черед при
меряться к работе потруднее. 
Миша уже два лета отработал 
прицепщиком, неплохо знал 
устройство трактора, охотно 
помогал штурвальному на 
комбайне. Казалось, прямая 
дорога ему в механизаторы. 
Но, как это часто бывает, все 
решил случай.

К тому времени Афанась
евы чкили в'Посёлке Беляй 
(теперь Первомайского рай
она) на берегу своенравного 
красавца Чулыма. Однажды 
недалеко от пристании за
буксовал ЗИСрЙ, работйгя- 
грузовик,- воспетый в песнях 
фронтовых лет. Колеса напо
ловину ушли в размытую 
июньским дождем землю.

— Все, мальчики, — ска- 
. зал глазевшим ребятишкам 
бравый водитель, открывая 
кабану. — Без гати дальше не 
Поедешь. Дружно поможем.

Ребятишки ринулись тас
кать Жерди с ближайшей из
городи. Ловко уворачиваясь 
от Комьев жидкой грязи, изо 
всех сил упирались в доща- 
T b l£ o 6f> fa  кУзойа.

— Спасибо, братва, без
пас дрейфовать бы мне до 
ночи. А хочешь проехать? — 
неожиданно предложи-: он
самому рослому из мальчи
шек.

Миша робко сел в кабину. 
Шофер Показал ему, как вы
жимать сцепление, переклю
чать скорость, давать газ. 
Пятнадцать метров, которые 
проехал тогда Афанасьев, 
стали его первой стартовой 
площадкой'. Миша твердо ре
шил стать Шофером.

Однако судьба приготовила 
ему еще испытание. Афанась
еву выпало служить на Чукот
ке. Он стойко вынес вей: 
лютый морозы, кинжальные

ветры заполярной пурги, поч
ти десятимесячные ожидания 
короткого, как блеск метео
ра, северного лета. Там, за По
лярным кругом, получил он 
права Шофера.

Демобилизовавшись, Афа- 
. насьев поехал работать в лес

промхоз. Поначалу трудился 
вальщиком, на погрузке леса. 
Затем сел за баранку лесово
за. Почти десять лет работал в 
Зимовском, Чичка-Юле. Это 
были годы, когда молодой во
дитель приобретал знания, 
опыт, умение. В 1964 году в 
семье Афанасьевых было чет
веро детей, Михаил Петрович 
решил переехать в Орехов
ский леспромхоз.

На новом предприятии 
было много автомашин, я о 
использовались они гораздо 
хуже, чем на участках, где - 
работал до сих пор Афанась
ев. Уже на первых порах он 
обратил внимание, что мощ
ные .лес.оцрзы простаивай,т
без дела , по 14—15 часов ,в 
сутки. Дело в Том, что оре
ховские водители Вели вы
возку за 80 километров. На 
второй рейс не хватало обыч
но ни сид, ни времени. Надо 
было что-то менять. Но пока 
у маш'ьыы один хозяин, все 1 
будет по-ста.рому. Что де
лать?

Предложения Поступали 
разные, По больше всех за
интересовала мысль,. кото
рую высказал Михаил Пет
рович: делить сутки на тро
их, Работать коллективом 
на. один путевой лист. Зара
боток общий, но соответст
венно уровню квалификации 
водителя. Единомышленни
ков поначалу можно было 
пересчитать по пальцам. Его 
ПоДдёрЖали самые дально
видные: Дмитрий Давыдов, 
Алексей Иванков, Николай 
Рудавкин. Гораздо больше 
было противников.

Мне редкостно повезло: я 
познакомился с Михаилом 
Петровичем как раз в пору 
его исканий и сомнений. 
Помню, погрузка в тот день 
шла Плохо, и мы выехали из 
лесосеки уже затемно. Пред
стоял дальний рейс в Асино.

Узкий пучок света раздви
гал ранний декабрьский 
мрак. Воз хлыстов,- длинный, 
стремительный, как ракета, 
грозно нависал за решеткой 
лесовоза.

— А может, и правда вре
мя рекордов прошло, — как 
бы продолжая с кем-то спор, 
заговорил Афанасьев. —• 
Ведь существуют строго обо
снованные технические нор
мы. Вот в нашем шоферском 
деле. Быстрее, чем позволят 
дорога и мощность двигате
ля, все равно не поедешь, 
больше положенного леса не 
нагрузишь. Так что, если 
установлена норма на леео- 
воз 20 кубометров, то и меч
тать больше не о чем? Но 
ведь - половину суток машн- 

' на на приколе. Сколько, за 
это воемя можно леса вывез
ти! Нет, надо на деле дока
зать, что можно втроем рабо
тать. Кому-то придется на
чинать первому:

Месяца через три . я вновь 
приехал в Орехово, чтобы 
написать о первом опыте эки
пажа М. П. Афанасьева. Води
тели Николай Рузавкия, Ана
толий Малинин оказались под 
стать бригадиру. Тогда в Оре
хов е я, наверное, впервые так 
наглядно убедился, как со
ревнование воспитывает лю
дей, учит коммунистическому 
отношению к труду. За рабо
той инициаторов следили все. 
А выработка экипажа Афа
насьева росла прямо-таки с 
фантастической быстротой. На 
той же машине вывозили те
перь в два с половиной раза, 
больше. И это было лучшей 
агитацией за новую форму 
труда. Улучшились условия 
эксплуатации техники, увели
чился срок службы машин, а 
самое главное — стало на-, 
много легче работать людям. 
Трое — уже коллектив: и ре
монтировать сподручнее, и от
дых полноценнее, продолжи
тельнее.

В начале 1968 года М. П. 
Афанасьева пригласили в Мо
скву. Михаил Петрович поде
лился своим опытом на кол
легии Минлеспрома СССР. За
тем под крупным снимком на

первой полосе газеты «Лес
ная промышленность» был на
печатан рассказ о замечатель
ной инициативе нашего зем
ляка. Опыт ореховских води
телей подхватила вся область, 
а затем и страна. В леспром
хозах Минлеспрома стали ор
ганизовывать трехсменные
экипажи, что помогло, ис
пользуя то же количество 
техники, доставить на нижние 
склады дополнительно десятки 
миллионов кубометров дре
весины...

А Михаил Петрович ду
мал ужё б ТОМ., как удлинить 
век лесовоза, Вместе с Ни
колаем Гладковым и Влади
миром Григорьевым сип до
вели пробег машины до 220 
тысяч километров при норме 
90 тысяч без капитального 
ремонта.
■ —• Михаил Петрович, — 

говорил об Афанасьеве на
чальник отдела главного Ме
ханика Комсомольского лес
промхоза В.’ К. Радевич, — 
всегда поражает целеустрем
ленностью. Он вечно озабо
чен, что-то придумывает, пе
ределывает. Словом, при
рожденный рационализатор.

Производство не стоит на 
месте, растет рабочий чело
век. Что сегодня удовлетво
ряло интересы общества, за
втра перестанет быть передо
вым достижением. Поэтому 
Михаил Петрович старается 
быть хотя 5ы на шаг впереди 
своего врёмейи.

В 1975 году в ЧаннскбМ 
леспромхозе создали пспвые 
в области бригады на вывоз
ке леса. Это было новое в со
вершенствовании лесозагото
вительного производства. 
Помню, Афанасьев искренне 
радовался успеху чаинцев и 
очень хотел встретиться с 
пионерами бригадной вывоз
ки — Л. Баба.оыкпным и 
А. Панченко. Сейчас такие 
бригады созданы во многих 
леспромхозах, готовятся к 
этому и сами ореховцы.

6 апреля в Нашей газёте 
было опубликовано привет
ственное письмо обкома 
КПСС к рабочим, инженер
но-техническим работникам 
и служащим предприятий 
объединения Томлеспром. В 
числе передовиков, отличив
шихся в первом квартале 
юбилейного года, вновь на
зван экипаж М. П. Афа
насьева.

Как наставник молодых, 
Михаил Петрович нередко 
выступает на страницах об
ластной газеты. Хочется еще 
раз вспомнить его теплые 
слова Об Алексее Стаханове: 
«У каждого из нас, — писал 
заслуженный водитель, — 
хранится в сердце образ че
ловека, которому благодарен 
всю жизнь. У меня тоже бы
ло несколько воспитателей, 
наставников, которые учили 
меня любить- труд, бескоры
стно делились мастерством, 
щедростью души, так отли
чающей настоящего рабочего 
человека. Но там, в глубине 
десятилетий, всегда 'вижу я 
по-особому дорогой''-мне об- 

- раз человека, который пер
вым дер .7-у л бросить вызов 
времени, установил невидан
ный трудовой рекорд. Сего
дня рекорды Алексея Стаха
нова стали нормой, потому 
что неизмеримо выросла 
те х н и ч еск ая в о ор у ж ен н ость 
рабочего, неузнаваемо изме
нились" и выросли советские 
люди. Но в каждом из нас 
продолжает гореть свет его 
великого примера».

В. Ф Е Д О Р О В .
Т ом ск — О рехово.

Фото Е. Лисицына.

ВЗЯЛИ ПОД ЗАЩИТУ

Говорят лауреаты
Шон Макбрайд, видный

государственный, рбществен- 
ный и политический деятель 
(Ирландия):

Я испытываю огромную 
радость в связи с присужде
нием мне международной 
Ленинской премии «За ук
репление мира между наро
дами».

Я вижу важнейшую зада
чу всех миролюбивых сил в 
том, чтобы положить конец 
гонке вооружений. Перегово
ры, проходящие между Со
ветским Союзом и Соединен
ными Штатами по ограниче
нию стратегических наступа
тельных вооружений, долж
ны создать основу для про
движения в этом направле
нии.

Ца пути к прочному миру, 
ко всеобщему и полному 
разоружению огромное зна
чение имеют договоренно
сти, достигнутые в Хельсин
ки по инициативе и при кон
структивном участии Совет
ского Союза. Развитие про
цесса разрядки создает атмо
сферу для мирного сотруд
ничества между народами.

В последнее время прояв
ляется явное стремление 
определенных сил, заинте
ресованных в продолжении 
гонки вооружений, вернуть 
мир в период «холодной вой

ны». Действия этих сил дол
жны встретить решительный 
отпор со стороны всех, кому 
дорог мир.

В ряде западных стран 
влиятельные круги, объеди
няющие противников разряд
ки, выступают зачинщиками 
нового тура военной лихо
радки. Как показывают пос
ледние события, они не оста
навливаются ни перед чем, 
чтобы обеспечить заказами 
монополии, занятые произ
водством различных видов 
оружия.

Эти круги вмешиваются во 
внутренние дела Заира, пы
таются сохранить рабистокйе 
режимы на юге африканско
го континента. Участие в 
этих акциях некоторых 
стран — членов НАТО соз
дает угрозу для мирного 
развития африканских
стран.

Ортенсия Бусеи де Аль
енде, видная общественная 
деятельница ЧиЛй, почетный 
вице-президент Междуна
родной демократической фе
дерации женщин: Для меня 
большая честь быть отме
ченной Ленинской премией 
мира. Я принимаю ее йе за 
свои личные заслуги, а как 
представительница чилий
ских женщин, ведущих борь
бу против фашистской дик

татуры, временно установив
шей своё господство в на
шей стране. Для -пас эта пре
мия явится большим стиму
лом в борьбе.

Еще раз от имени народа 
Чили я благодарю советская 
народ, его партию и различ
ные организации, солидар
ность которых нам так по
могла. Я также благодарю 
социалистические и демокра
тические страны, принявшие 
у себя тысячи . чилийских 
эмигрантов. Различные меж
ду нар одн ые органпз аци и
поддержали нас, выразив 
протест против нарушений 
прав человека в Чили.

Сальвадор Альенде, полу
чивший эту премию В 1972 
году, хотел использовать ее 
на строительство больницы 
для детей, так как у прави
тельства Народного единства 
только дети пользовались 
привилегиями. Мы будем 
следовать его примеру и про
должать борьбу против фа
шизма. Мы верим в слова, 
произнесенные Сальвадором 
Альенде в «Ламонеда» перед 
героической смертью: Я ве
рю в Чили и ее судьбу. Рано 
или поздно чилийцы станут 
свободными и будут строить 
лучшее общество.

Чилийский народ уничто
жит фашизм!

(ТАСС, 3 мая).

ВАШИНГТОН. 3 мая. 
(ТАСС). Президент Дж. Кар
тер лично добился отмены 
решения специальной сенат
ской комиссии по контролю 
над деятельностью разведы
вательных органов опублико
вать доклад об операциях 
ЦРУ против Микронезии.

Доклад содержит резуль
таты расследования сообще
ний о том, что агенты ЦРУ 
на. протяжении последних 
лет вели электронную слеж
ку за делегацией Микроне
зии на переговорах с США 
о предоставлении ей незави
симости.

Разоблачения очередной 
грязной операции ЦРУ вы
звали здесь громкий скан
дал, и под давлением обще
ственного м-ления сенатская 
комиссия была вынуждена 
заняться этим вопросом.

Как сообщает печать, в ре
зультате расследования фак
ты слежки полностью под
твердились. По свидетельст
ву газеты «Вашингтон пост», 
было также установлено, что 
шпионскому ведомству уда-, 
лось «проникнуть во внутри
политический аппарат Мик
ронезии, чтобы обеспечить 
сохранение контроля США 
'над островами, занимающи
ми стратегическое положе
ние».

Местные обозреватели 
считают историю с расследо
ванием грязной деятельности 
ЦРУ против. Микронезии 
весьма показательной. По их 
мнению, она свидетельству
ет о намерении правительст
ва США ревностно опекать 
скомпрометировавшее себя 
шпионское ведомство.

Интервью Дж. Картера
ВАШИНГТОН, 3 мая. 

(ТАСС). Президент Дж. Кар
тер в интервью западноевро
пейским корреспондентам в 
числе других вопросов затро
нул нынешнее состояние 
экономики США и ряда за
падных стран. Дж. Картер 
сказал, что в США более 
высокий уровень безработи
цы, чем в Японии или в 
ФРГ. Темпы инфляции, зая
вил он, у нас выше, чем в 
Западной Германии. В США 
они составляют около 6 
процентов, а в ФРГ — около 
4 процентов. Президент со
слался также на тот . факт, 
что США имеют больший де
фицит платежного баланса, 
который, по-видимому, до
стигнет в этом году 12 млрд, 
долларов, в то время как не
которые другие западные 
страны имеют активное 
сальдо платежных балансов.

Цель предстоящего меж

ду на р одного э к о н омя чес кого 
совещания в Лондоне, пб 
словам президента, будет за
ключать, в частности, в 
поисках общего подхода к 
разработке долгосрочных 
целей по контролю над по
треблением энергии.

Дж. Картер предупредил, 
что «не следует' рассчиты
вать на быстрое и легкое ре
шение всех экономических 
проблем мира».

Отвечая на вопрос о пред
стоящей в Белграде встрече 
представителей стран, под
писавших Заключительный 
акт общеевропейского сове
щания, президент отметил, 
что белградская встреча дол
жна проходить в конструк
тивном духе, основанном на 
линии, выработанной на Со
вещании по безопасности и 
сотрудничеству в Европе, а 
не носить характера взаим
ных обвинений. \
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Ф р о н т о в а я
з е т а

Р е л и к в и и  В е л и к о й  О т е ч е с т в е н н о й

Нет, речь пойдет не о га
зетах, отпечатанных в типо
графии, пусть во фронтовой, 
но типографии. Не о тех, где 
редактор и большинство со
трудников были, как прави
ло, профессиональными жур
налистами. Эти газеты вы
шли в одном единственном 
экземпляре, их редактор был 
еще и художником, и «печат
ником», и корректором — 
и все это по совместительст
ву с основным своим звани
ем - .бойца.

Читатель уже понял: речь 
идет о стенной печати вре
мен Великой Отечественной 
войны. Но мыслимое ли де
ло, чтобы среди огня и желе
за уцелели эти листочки тон
кой бумаги, чтобы не зате
рялись потом в послевоен
ные десятилетия? Да! Поко
робленные, обожженные, с 
полу .смытым и буквами, они 
бережно сохранены людьми, 
которые и в самые тяжкие 
дни войны верили в победу и 
понимали — это очень важ
но — понимали, что придет 
время, когда обыкновенный 
«Боевой листок №...» станет 
не просто личной памяткой...

Несколько таких стенных 
газет, выпущенных в боевых 
частях,. сражавшихся под 
Сталинградом, пополнили не
давно экспозицию докумен
тов Великой Отечественной 
войны областного краеведче
ского музея.

«Боевой листок № 14». У 
редактора его были, очевид
но, лишь два карандаша — 
коричневый и синий. Корич
невым он на весь лист, по 
диагонали, нарисовал снай

перскую винтовку, синим ■— 
написал текст:

«Винтовка № 2122.
'Из этой винтовки знатный 

снайпер нашего подразделе
ния (подразделение т. Улья
нова) комсомолец Юопш 
уничтожил 70 вражеских 
солдат и офицеров. При вы
полнении боевого задания 
Юигин 17.11.43 г. погиб 
смертью героя.

Винтовка вручена молодо
му Снайперу т. Соколову, из 
которой он будет дальше 
мстить фашистским гадам».

У автора и редактора дру
гого «Боевого листка» были 
тушь, чернила и красный ка
рандаш, но не было, очевид
но, клея. Поэтому фотогра
фию комбата — выпуск по
священ подвигу и гибели 
■комбата Антона Моисеевича 
Турко — редактор аккурат
но сверху и снизу пришил к 
листу черной ниткой.

«Боевой листок» от 27 ок
тября 1942 года. Необычный 
для войны и военной газеты 
мирный заголовок «Итоги 
соцсоревнования за вторую 
декаду». Содержание замёт
ки, правда, от миролюбиво
го далеко. Протокольно су
хо, но впечатляюще: первый 
минометный расчет уничто
жил столько-то гитлеровцев, 
подавил столько-то огневых 
точек, разбил стблько-то 
блиндажей. Второй расчет 
уничтожил... Третий расчет... 
Всего подразделение унич
тожило...

Сохранилась подпись ре
дактора — Силин. Кем он 
был до войны, мы, не зна
ем теперь. Но ясно, что* это
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ТЕАТР
5 м ал — с п е к т а к л ь  «Драма 

из-за лирики».
Н ач ало  — в 19 час. 30 мин.

К И Ш

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Повторная свадьба» —  17,

19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Доктор Ф рансуаза Гайян» 
— 17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«С партак» — 17. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО

«Танцовщ ица» (две серии) — 
1S, 21.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Дерсу Узала»  (две с е р и и !— 

0-40, 13-20, 16, 18,40, 21-10.
«П риклю чение Т р а в ки »— 11-10.

имени М. ГОРЬКОГО

Т В

«Двадцать дней
8-35.

без войны» 
10-30. 12-25. 14-20,

16-15. 18-10, 20-05. 22. «Ти гр ы » 
появляются ночью » — 8-40,
10-2.0,.12, 13-40, 15-20, 17.: 18-40,- 
20;20. 22. З ал  к и н охрон и ки . 
М ультсборник № 47 — 8-40.
10-20. 12. 13-40, 17-20. «Н и ко 
лай Сличение» — 15-20, 16-20.

«ОКТЯБРЬ»
«Дожить до рассвета» —

8- 50.. 10-30. 12. • 13-40. 15-20. 17,
18-40, 20-20. 22. «Тигры » появ
ляю тся ночью » — 8-50, 12.
13- 35, 15-10. 16-45, 18-20. 19-55, 
21-30. «Тайм ан — сезон до ж 
дей» — 10,-30.

«ПИОНЕР»
М ультф ильм  «Принцесса 

подводного царства» — 9,
10-30, 12, 13-30, 15. Киноклуб  
«Подвиг» — 19. «М аленький  
сержант» — 20, 21-50.

«СИБИРЯК»
«Там начиналась легенда» —

9- 20. «Горянка» — 11, 12-40,
14- 20. 16 17-40, 19-20, 21..

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Таинственный м онах» — 15,
17, 19.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Чисты м и  рукам и » — 15, 17, 
19.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Не обманывай, дорогой» —

18-15, 20, 22.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«М улен Р уж » — 17, 19, 21.

ЧЕТВЕРГ, 5 мая 

ДЕНЬ П ЕЧАТИ  
ПЕРВАЯ П РО ГРАМ М А

ТОМСК

9.00. Н овости. 9.10. «С ельская 
новь». 9.30, «Р одн и к  и песня». 
Ф и льм -кон ц ерт . (К и ш и н евское 
телеви д ен и е. 1976 г.).

МОСКВА
10.00. Н овости. 10.10. Цв. Ут

р ен н я я  ги м н асти к а . 10.30. Цв. 
«О тзовитесь, горнисты !»., 11.15. 
Цв. «К огда у х о д я т  сн ега» . Ху
д о ж еств ен н ы й  ф и льм . («К азах- 
тел еф и л ьм » , 1976 г.). 11.50.
Цв. «Клуб к и н о п у теш естви й » .

С 12.50 до 16.30 — п ер ер ы в .
16.30. Цв. «И зд ает С тр ан а  Со

ветов». Д о к у м ен тал ьн ы й
ф и льм  ЦСДФ. 17.00. Цв. « Р у с
с к а я  речь».

ТОМСК
17.45. С тудия «Ю ность». 

«Клуб и н те р е с н ы х  встреч» . В 
п ер ед а ч е  п р и н и м ае т  у ч а сти е  
то м ск и й  п и с а те л ь  В. К олупаев . 
18.25. К онцерт. 18;45. «С егодня 
— . День • п ечати » . 19.05. Н ово
сти.

МОСКВА
19.15. Цв. «В еселы е старты » . 

20.00. Н овости. 20.15. «Л енин
ск и й  у н и в ер си тет  м иллионов». 
« Р аб о ч ее  вр ем я, э ф ф е к т и в 
н ость  его  и сп о л ьзо в ан и я» . В 
п ер ед а ч е  п р и н и м ае т  у ч а с ти е  
за м е с т и т е л ь  п р е д с е д а те л я  Го
су д а р ств ен н о го  к о м и тета  С ове
т а  М инистров СССР по тр у д у  и 
с о ц и ал ьн ы м  в о п р о сам  Л. А. Ко
стин . 20.45. Цв. «С егодня — 
День^ п ечати » . Ведет п ер ед а ч у  
Г ерой  С о ц и ал и сти ч еск о го  Тру
да. п еч а тн и к  П ервой о б р азц о 
вой  ти п о гр а ф и й  им. А. А. Ж д а
нова М. С. П арам онов. 21.15. 
Цв. И гр ает  ги т а р и с т  И. Каль-

был человек рабочий, кото
рый все привык делать об
стоятельно и свою привычку 
к "трудовому соперничеству 
принес на фронт. И не его 
вина, что вместо обычного 
соревнования — больше, на
пахать земли, нарубить "уг
ля, быстрее" построить дом 
или обточить сталь — сорев
нуется он в том, чтобы боль
ше убить, уничтожить. Это 
вина захватчиков, фашистов. 
Они исказили привычный 
мир и привычные образы на
шей жизни. Прав он, красно
армейский корреспондент 
Силин: его подразделение
действительно вело соцсо
ревнование — защищало со
циализм.

А к мирной жизни они, 
бойцы и редакторы малой 
печати, стремились всей ду
шой, думали о ней. Стенга
зета «Минометчик». выпу
щенная 7 ноября 1942 года 
в районе Мамаева кургана в 
роте лейтенанта Пашкова, 
начинается таким призывом: 
«Да здравствует XXV годов
щина Великой Октябрьской 
социалистической резолю-, 
ции, свергнувшей власть ка
питалистов в нашей стране и 
провозгласившей мир между 
народами всего мира». По
нимаете?! Даже там, в огне 
Сталинграда, они помнили о 
гуманном принципе нашей 
революции.

Газету к празднику Ок
тября минометчики, судя по 
всему, готовили заранее, 
продумали оформление, в  
отличие от боевых листков, 
где текст писали и неровно, 
н карандашом, здесь калли
графия выдержана полно
стью — видно, искали и на
шли специалиста.

В передовой статье «Ми
нометчик» говорит с бойца
ми о революции, о граждан
ской войне, напоминает: 
«Мы разбили интервентов 
лотбму, что боролись за 
споаведлнвое дело», не скры
вает тяжелого положения 
страны. «В, этом году мы 
встречаем 25-ю годовщину 
Октября в условиях ожесто
ченной борьбы против немец
ких захватчиков. Шестнад
цатый месяц советский народ 
ведет Отечественную войну 
против подлого врага. Гер
манской армии к осени 1942 
года удалось дойти до Ста
линграда и Северного Кав
каза.

Мы должны во что бы то 
ни стало, разгромить немцев. 
Мы можем это сделать!».

Представьте себе землян
ку или блиндаж на Мамае
вом кургане. 1942 год. 
Ноябрь. Немецкая армия — 
рядом, через сотдю-дру- 
гую метров и еще на тыся
чах километрах нашей Роди
ны. Группа бойцов у стенга
зеты. посвященной годовщи
не Октября...

С. ВЫГОН.
Фото Е. Лисицына.

цин. 21.30. Цв. «О свобож дение». 
Ф и льм  2-й. «П роры в». 23.00. 
«В ремя». 23 .40—01.20. Цв. Чем
п и о н ат м и р а  по хоккею . М атч 
у ч а стн и к о в  ф и н а л ьн о й  группы . 
П ер ед ач а  и з А встрии .

ВТОРАЯ П РО ГРАМ М А

ТОМ СК

19.30. «В естник ЦНТИ». Комп
л е к с н ы е  п л ан ы  н а  Т омском  за» 
воде р еж у щ и х  и н струм ен тов . 
19.55, «Здесь  будет  «Ато.ч- 
м аш ». Д о к у м ен тал ьн ы й  т ел е 
ф и льм .

МОСКВА

20.15. «Л ен и н ски й  у н и в ер си 
тет  м иллионов».

ТОМ СК

20.45. «Дело его  ж и зн и » . На
уч н о -п о п у л яр н ы й  ф и льм . 21.05. 
«В начале" века» . Х удож ествен
н ы й  ф и льм . («М осфильма. 
1961 г.). 22 .30—22.40. Н овости.

ТоюаБтошгепекцня УВД 
Томского облисполкома сов
местно с управлением кино
фикации и областной конто
рой кинопроката с 10 мая 
по 10 июня проводит месяч
ник показа кинофильмов по 
правилам дорожного движе
ния.

В программе месячника:
«Девушка в окне»;
«Безобидный человек»;
«Светофор»;
«Правило для всех»;
«Эх„ прокачу» и другие 

фильмы.

Уп р а в л енй е государе гв е«- 
ното страхования по . Том
ской области ставит в изве
стность граждан, что в мае 
на экранах кинотеатров и 
долгов культуры г. Томска,. 
Томского,- Молчановского и 
Кривошеинского районов 
проводится показ кинофиль
мов по государственному 
страхованию.

В программе киноленты:
«Неожиданность», «Роко

вое совпадение» и другие 
фильмы.

Эти фильмы рассказыва
ют о страховании жизни де
тей от несчастных случаев, 
средств транспорта и т. д.

Управление Госстраха 
по Томской области.

Еще недавно на севере 
Тюменской и Томской обла
стей бывалые летчики с не
доверием относились к тому, 
что вертолеты могут летать 
с подвесным грузом. Долгое 
время аэродинамика груза 
была белым пятном в науке. 
И вот здесь, на севере, вер
толетчики Западно-Сибир
ского управления и «стира
ли» это пятно. Впервые в 
мировой практике вертолет
чик Иван Тихонович Хох
лов (ныне начальник Тюмен
ского управления граждан
ской авиации) перевез по 
воздуху на внешней подве
ске разделенную н а . узлы 
многотонную буровую. В то 
же время аналогичные гру
зы перевозили вертолетчики 
Валерий Иванович Сечкин и 
Игорь Вячеславович Цыба- 
сов.

Сейчас «летающие буро
вые» и многие другие габа
ритные й тяжелые грузы — 
дело обычное. Но до этого 
все командиры МИ-6 и 
МИ-8, летающие сегодня, 
приобрели навыки, работая в 
экипажах Сечкина и Цыба- 
оова.

Один из них — молодой 
коммунист Валентин Кокин, 
вертолетчик Сгрежевекого 
авиапредприятия. Учился 
технике пилотирования у 
Цыбасова, летал с ним вто
рым пилотом. Командир 
много доверял молодому 
авиатору, но и много требо
вал.

— Мне повезло, что я по
пал к такому опытному спе
циалисту, — с теплотой 
вспоминает Валентин совме
стные полеты с Цыбасовым. 
—- Работоспособность Игоря 
Вячеславовича, его высокое 
искусство пилотирования 
всегда вызывали добрую за
висть.

Молодой пилот многое пе
ренял у командира. Совмест
ные полеты помогли Вален
тину выработать те необ
ходимые качества для верто
летчика, без которых рабо
та в воздухе невозможна. У

Т  р у д  н о е
мги.,ушиы— даилимвяяиии»г»м!1вивииаявмвм»д

небо ■ севера
своего учителя он взял глав
ное ■— пунктуальность в вы
полнении обязанностей в 
небе н на земле. Эти качест
ва выделяют молодого ко
мандира реактивного верто
лета среди других вертолет
чиков Стрежевского авиа- 
предприятия.

В тридцать лет Валентин 
добился допусков по всем 
видал! работ., выполняемым 
на МИ-8. Чтобы . достичь 
этого, ему пришлось изу
чить на «отлично» не только 
технику, но и ландшафт, ко
варство пбгоды е ее всевоз
можными «сюрпризами ».

Я был участником одного 
рейса. Мы летели на юг. В 
сорока пяти километрах от 
Стрежезого в пойме Оби 
вертолет стал приземляться. 
Мягко, чуть переваливаясь 
с одного бака на другой, он 
колесами коснулся снежного 
покрова и осел.. Мы вышли 
из кабины и увидели, как 
ветер на глазах заметал при
землившийся здесь трое 
суток назад МИ-4, у которо
го в полете лопнула «рама». 
На снег, рядом с «четвер
кой», из вертолета Кокина 
Еыгружали дрова, инстру
менты, питание... С этим 
вертолетом оставались авиа
техники Павел Волошин и 
Александр Кузнецов. Им 
предстояло починить сло
манную машину.

Разгрузка закончилась. 
Бортмеханик Прокопий Фи
липпович Голубенко наглухо 
закрыл хвостовые створки 
фюзеляжа — Валентин "уве
личивает обороты винта и

поднимает машину в воздух.
Теперь путь к буровой. 

Летим на север. Внизу кру
тит позелчка: видимость
ухудшается — ориентиров 
никаких. Время от времени 
командир" берет у второго 
пилота Владимира Лебедева 
карту — сверяет маршрут, 
о чем-то советуется с члена
ми экипажа. Через полча
са внизу, под нами, неожи
данно выплыла буровая. 
Опускаемся ниже. Порыви
стый ветер снова раскачива
ет вертолет, но он мягко 
садится на специально обо
рудованную площадку из 
бревен. В кабину быстро са
дятся буровики, и машина; 
взлетев, зависает — необхо- 
димо взять на подвеску 
груз. Это дается не сразу, 
мешает ветер. Он сносит 
вертолет то в одну, то в 
другую сторону. Тросы рас
тянуты.

— Груз разбалтывается, 
— предостерегает Голубен
ко, и Кокин гасит скорость. 
Вертолет обретает устойчи
вость. Дальше летим медлен
нее. А потом вновь разгру
жались и вновь садились и 
брали грузы и людей, взле
тали и садились каким-то 
чудом, наперекор неистово 
мчавшейся над землей 
снежной вьюге. И так — 
целый день от буровой* до 
бууювой.

На обратном пути к аэро
дрому Кокин встал со своего 
левого командирского кре
сла. Уступил его второму 
пилоту.

Кокин садится поудобнее

в правое кресло второго пи
лота. С его лица сходит на
пряженность. В сл о М'Н и ли с ь
слова одного знакомого ин
структора, который говорил 
о тол!, что у пилота вертоле
та руки должны обладать 
легкостью музыканта и чув
ствительностью хирурга.

Позже, после полета, оде
тый по домашнему и сидя 
на диване с трехлегней , до
чуркой, он рассказывал о 
тол!, как долго шел к своей 
мечте. Небом он «заболел» 
еще учеником седьмого клас
са сельской школы. Ув
лекался планеризмом, участ

вовал в различных соревно
ваниях. вел авиамодельный 
кружок. Закончил аэроклуо, 
а зател1 и летное училище. 
Своей «рабочей площадкой» 
выбрал северное небо Том
ской области. Выбрал за 
трудности, в которых мужа
ет характер, за ощущение 
победы над* стихией в каждо
дневных полетах. .

С. КОВРИЖКИН. 
п. С треж евой .

* * ■*

НА СНИМКЕ: командир
вертолета МИ-8 В. Кокин.

Фото автора.
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Н А У К А - З Д  Р А В  О О Х Р А Н Е Н И Ю

И з у ч а е т с я  б и о л о г и я  
р а к о в о й  к л е т к и

В решениях XXV съезда 
КПСС среди основных проб
лем медицины, подлежащих 
активной разработке в де
сятой пятилетке, названы 
вопросы борьбы со злокаче
ственными н ов ооб р а з ов а пня
ми. Используя хирургиче
ские и лучевые методы, уче
ные ведут исследования при
чин возникновения и распро
страненности опухолей, изу
чают биологию раковой 
клетки. В последние годы в 
нашей страие развивается 
новое направление — лекар
ственное лечение онкологи
ческих заболеваний. В СССР 
создано 36 высокоактивных 
препаратов, с помощью ко: 
торьгх осуществляется тера
пия опухолей.

В г. Томске на протяже
нии последних 15 лет под 
руководством профессора 
Е. Д. Гольдберга большой 
коллектив ученых, объеди
няющий гематологов, пато
физиологов, биохимиков, им

мунологов, морфологов, изу
чает механизм действия про
тивоопухолевых препаратов 
и побочные эффекты. Итоги 
этих работ неоднократно до
кладывались на международ

ных конгрессах и всесоюз
ных съездах, на многих кон
ференциях.

В конце апреля в Томске 
завершила работу I респуб
ликанская конференция по 
изучению биологического 
действия противоопухолевых 
препаратов. Заслушано око
ло 50 докладов, авторами ко
торых , являются томские 
ученые, а также сотрудники 
Всесоюзного онкологическо
го научного центра АМН 
СССР (г. Москва), Всесоюз
ного научно-исследователь
ского химико-фармацевтиче
ского института им. С. Орд
жоникидзе, Всесоюзного ин
ститута антибиотиков, Цент
рального института гемато
логии и переливания крови, 
Института проблем онколо
гии АН УССР, Центрально

го рентгенорадиологическо- 
го института, Института он
кологии (г. Ленинград) и 
других научных учреждений. 
В работе конференции при
няли участие ведущие спе
циалисты в области онколо
гической химиотерапии, ру
ководители союзной проб
лемной комиссии профессора 
В. А, Чернов и А. Б. Сыр- 
кин.

Обсужден широкий комп
лекс вопросов по созданию 
новых препаратов, усилению 
их направленного действия 
на клетки опухоли.

Ученые, приехавшие на 
конференцию, выступили 
также с лекциями перед вра
чами областного "онкологи
ческого диспансера, сотруд
никами ЦИИ Л, учеными, 
врачами и студенталш мед
института и клиник.

о. голосов^
заведующий централь
ной научной-нсследова- 
тельской лабораторией 
Томского мединститута.

На венском ч е мп и о н а т е
ВЕНА, 3 мая. (Спец. корр. ТАСС). На чемпионате мира по 

хоннею  сборная Ф инляндии  легко  переиграла ном анду Р у м ы 
нии —■ 14:1.

«Урожайный» футбольный вечер
«Ур о ж а й н ы м »  на голы выдался вечер заклю чительного дня 

четвертого тура ф утбольного чемпионата страны. Ч еты р еж ды  
заставляли соперников начинать игру с центра поля динам ов
цы  Киева: мячи в ворота «Днепра» послали Матвиенко, Б ур як  
(с пенальти), Слободян и Онищ енко. Д непропетповским ф утбо
листам так и не удалось «размочить» счет. В Москве отлично 
игравш ие динам овцы  на протяжении всего матча с ЦСКА за
метно превосходили соперников, и мяч четы реж ды  побывал п 
воротах армейцев, причем  дв аж ды  — после ударов Я кубика : 
один раз динамовский ф орвард реализовал пенальти и о дн аж 
ды  забил красивый гол «с и гры». Л и ш ь  в Алма-Ате была за
ф иксирована ничья: 1:1 (1:1) — счет матча «Кайрат» — «Ди
намо» (Тбилиси). О ткрыл счет Челебадзе, сравнял — Л и хо ш ер 
стны х. (Корр. ТАСС).

Во в т о р о м  э ш е л о н е
Ф едерация ф утбола СССР сообщает результаты  матчей чем 

пионата страны во второй лиге (шестая зона), состоявш ихся 
2 мая: /

«Динамо» (Барнаул) — «Трактор» (Павлодар) — 0:0, «Чкало- 
вец» (Новосибирск) — «Ц елинник» (Целиноград) — 2:1, «А н га 
ра» (Ангарск) «Ш ахт е р »  (Каоаганда) — 1:1, «Энергия» 
(Братск) — «Горняк» (Н икольский) — 0:0. «Локомотив» (Чита) 
— СКА (Хабаровск) — 0:0, «Селенга» (Улан-Удэ) — «Л уч »  (Влади
восток» — 2:1, команда города И ркутска — «А м ур »  (Благове
щ енск) — 0:0, «Спартак» (Семипалатинск) — «Торпедо» (Р уб
цовск) — 2:1. (ТАСС).

СЛЕДУЮЩИЙ 
С. г.

НОМЕР ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 7. мая

Редактор А. И. НОВОСЕЛОВ.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
14, 15, 16, 17 мая
60-летию Великой Октябрьской социалистической 

революции посвящается!
БОЛЬШИЕ КОНЦЕРТЫ МАСТЕРОВ ИСКУССТВ

«Я люблю тебя, Россия»
Принимают участие: народный артист СССР, лауреат 

Государственной премии, лауреат международных конкур
сов Юрнй ГУЛЯЕВ, народная артистка СССР Диана ПЕ- 
ТРИНЕНКО, народный артист СССР Анатолий МОКРЕН- 
КО, народный артист СССР Анатолий СОЛОВЬЯНЕНКО, 
инструментальный ансамбль Киевской филармонии под ру
ководством А. ОСАДЧЕГО.

Начало концертов: 14 я 15 мая — в 16 и 20 часов; 16 
и 17 мая — в 18 и 21 час. "

Бюро по трудоустройству 
мации населения {г. Томск, 
151 -а) приглашает на работу:

пр.
инфор-
Ленина,

в Томский узел связи и 
радионавигации Западно-Си
бирского речного пароход
ства: инженера радиосвязи,
инженера проводной связи, 
монтеров станционного обо
рудования, монтеров линей
ных еооруя;ений, кабельщи- 
ка-спайщика, регулировщи
ка АТС, телеграфиста;

в Спецстрой-2 треста 
Спецстроймеханизация: ас
фальтировщиков и озелени
телей ,на благоустройство, 
мастера-дорожника, прораба- 
дорожника, прораба на ком
муникации;

на томское пассажирское 
автотранспортное предприя
тие № 1: квалифицирован
ных автослесарей, слесарей 
по оборудованию, токарей, 
газозлектросварщиков, куз
нецов, молотобойца, вулка
низаторщиков по релгонту 
автокамер, баллонщнков, ма
ляров по покраске автобусов, 
плотника, обойщиков по ре
монту сидений автобуса, ма
стера ОТК, бухгалтера;

в производственное ооъ,- 
единение Томсксельхозлгон- 
тажко.мплект: старшего ин
женера и инженера в отдел 
снабжения, старшего инже- 
нера-злектрика в производст
венно-технический отдел;

в Томское монтажное уп
равление треста. Сибнефте- 
химмонтаж: мастеров, кра
новщиков, кассира, елеса- 
рей-монтажников, слеса- 
рей-ремонтников, стропаль
щиков, учеников слесарей- 
монтажников (из числа от
служивших в рядах Совет
ской Армии, с оплатой по 
договоренности). Одинокие 
обеспечиваются благоустро
енным общежитием;

в первый трест столовых; 
старшего ревизора треста, 
директоров столовых, кла
довщиков продовольствен
ных складов, буфетчиц, кон
дитеров;

в гостиницу «Томск»: де
журных по этажу, уборщиц, 
швейцаров (мужчин).

Томское бюро путешествий и экскурсий приглашает 
трудящихся Томска и области совершить путешествия в 
следующие города нашей страйы:

Керчь —
Адлер
Батуми

тября; 
Ялта —

3 июня, 13 июля, 22 августа, 10 сентября;
- 1 сентября;
- 27 мая, 17 июня, 29 июля, 19 августа, 9 сен-

9 июня, 3 июля, 20 августа,
24 сентября;

Суздаль — Севастополь
13 сентября;

Гагра — 24 мая, 16 августа, 6, 27 сентября;
Туапсе — 28 мая, 18 июня, 20 августа, 10 сентября, 1 

октября;
Бердянск — 3, 19 июня, 6, 22 августа, 7, 23 сентября;
Донецк — Жданов — 17 мая, 1, (б июня, 1, 31 июля, 

15 августа;
Иркутск — Байкал — 4 июля;
Братск — Байкал — 9Л23 июня, 13, 26 августа;
Телецкое озеро — 19, 23 июня, 1, 29 июля, 6, 10 ав

густа; *------------- -
Киев — 24 июня, 4, 14 июля, 2, 12 августа, 4 ноября, 

30 декабря;
Лазаревское — 19, 26 мая, 8, 15, 28 июня, 25 июля, 

14. 27 августа, 3, 16, 23 сентября:
Ленинград — 19, 26 сентября, 3, 31 октября, 5 декаб

ря:
Новый Афон — 16 мая, 6 нюня, 27 июня, 18 июля, 8 и 

29 "августа, 19 сентября, 10 и 31 октября.
Для вас, школьники!

Волгоград (5 дней) — 6, 13 июня, 4, 18 июля, 1, 1.5 ав
густа;

Ульяновск (7 дней) — 17 июня, 8, 22 «юля, 5, 19 авгу
ста:

Телецкое озеро (12 дней) — 24 июня, 2 июля, 26 июля," 
3, 11 августа, 19 августа:

Москва (10 дней, самолетом)-—21 июня, 11 июля.
Имеются путевки в города Сибири,: Урала сроком на 

5 дней. Стоимость — 45—65 рублей.
За справками обращаться: Томск-50, пл. им, В. И. Ле

нина, 6, бюро путешествий и экскурсий, тел. № £г45433.

Томский инженерно-строи
тельный институт с 17 мая
1977 года проводит вступи
тельные экзамены для аби
туриентов заочного факуль
тета.

Документы принимаются 
ежедневно, кроме субботы 
и воскресенья, с 35 до 20 
часов, в приемной комиссии 
по адресу: G31003, Томск, 
ул. Мажушина, 9, комната 
232,

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ !>
Й дрее

3-44-48.

Толгокое управление, rVias- 
нефтеснаба РСФСР доводит 
до сведения потребителей,
что заявки на нефтепродук
ты на 1978 год будут при
ниматься до 15 мая с указа
нием реквизитов и расчетов 
по установленной фор.ме. 
После указанного срока пре
тензии приниматься не бу
дут.

За оправками обращаться: 
634003, Томск, ул. Пушки
на, 30, телефон Л» 5-26-27.

Центральный стадион «Труд»
6 мая

ПЕРВЕНСТВО СССР 
ПО ФУТБОЛУ. II ЛИГА, 
VI ЗОНА.
«Торпедо» — «Целинник»

(Томок) (Целиноград)
Начало — в 19 часов. 

Касса — с 11 часов.

Издательству «Красное 
знамя» требуются на работу: 
ученики в наборный цех, 
прессовщик бумаги и под
собные рабочие.

Обращаться: г. Томск,- ул. 
Советская, 47, в отдел кад
ров.

Областному управлению 
кинофикации требуется ин
женер-строитель.

Обращаться: г. Томск," пер. 
Б а те нькова, 3, коми. 12 2.

Автоколонна Л% 1974 при
глашает на работу: началь
ника отряда, контрольного 
механика, жестянщиков, ко
чегаров, автослесарей, води
телей автомобилей.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пер. Владимиров- 
ский, 21, в отдел "кадров. 
Проезд до остановки «Ул.

. Учебная» автобусами ц
18, 19, 22; троллейбусом
№  1.

МЕНЯЮ тре.Х1КОм«аТ)Ную 
благоустроенную квартиру- в 
г. Красноярске -на равноцен
ную или двухкомнатную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
тел. № 3-13-35.

К оллектив м ебельн о
зе р к а л ь н о й  ф аб р и к и  и зв е 
щ ает о см ер ти  п ер еп л етч и 
к а  к ар то н аж н о го  ц еха, ч л е
на КПСС

ПАНЬКОВА
Ивана Григорьевича

и в ы р а ж а е т  глуб окое собо
л езн о в ан и е  родны м  и б л и з
ким.
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\

/1

К305335 " Заказ .Ns 548 Тираж 132.000
г . Томск, типография издательства «Красное знамя».

ч

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


